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>> Local receberá amplo maquinário 

ROBSON DIAS

MD. Gilson Sebastiany
CREMERS 04366

MD. Gilson Diesel Sebastiany
CREMERS 27312

Fone: (51) 3742-1280 / 9990-6756Fone: (51) 3742-1280 / 999 906 756

clinicadeolhos764@gmail.com

Na última segunda-fei-
ra, 27, a Prefeitura de 

Sobradinho anunciou o 
início das atividades da 
empresa Sho Indústria 
de Calçados Ltda. Esta 
nova unidade se soma a 
outras cinco unidades do 
segmento calçadista que 
já atuam em Sobradinho.

Para esclarecer melhor 
o assunto, o secretário 
de Indústria, Comércio e 
Serviços de Sobradinho, 
Idelfonso Barbosa, parti-
cipou do programa Giro 
Regional da Rádio Gazeta, 
98.1 FM, na manhã desta 
terça-feira, 28, onde ex-
planou como ocorrerá 
este processo de abertu-
ra de vagas de empregos 
no setor calçadista.

Segundo Idelfonso, 
ainda vivemos sob uma 
forte crise comercial a 
nível de Estado e País, o 

que de certa forma difi-
culta a expansão do se-
tor industrial. Mas as mu-
danças estão por vir, afir-
ma o secretário, com a re-
dução do ICMS que deve 
entrar em vigor a par-
tir do mês de abril. Lem-
bra que a carga tributá-
ria no Rio Grande do Sul 
na produção do calçado 
atual é desumana, levan-
do as unidades calçadis-
tas para outras unidades 
da federação.

O secretário fez ques-
tão de agradecer os ve-
readores que aprovaram 
o projeto autorizando a 
concessão do espaço físi-
co para a Sho Indústria de 
Calçados. Essa união em 
torno do setor industrial 
é essencial, declara Idel-
fonso, salientando a ne-
cessidade das outras se-
cretarias neste envolvi-

Setor calçadista deve gerar mais de 500 empregos
>> SOBRADINHO Chegada da Sho Calçados deve movimentar a economia do município

>> Barbosa: “Conquista”

mento, Caciss, e  comér-
cio local.

Em relação aos empre-
gos gerados na abertura 
da nova unidade, Barbo-
sa diz que a meta é atingir 
em torno de 500 novos 
postos de trabalho até 
meados de maio. Inicial-
mente a Sho Indústria de 
Calçados abrirá 20 pos-
tos de trabalho para de-
pois convocar novos cur-
rículos diante da crescen-
te produção.  A Prefeitura 
Municipal entra no negó-
cio cedendo o espaço físi-
co para as unidades, bus-
cando fixar as empresas 
no município e gerar em-
pregos.

Um ponto complexo 
referente ao tema se si-
tua na busca de profis-
sionais que sejam quali-
ficados ou que busquem 
qualificação para atuar 
no setor.  Salienta o se-
cretário que a Adminis-

tração não tem o poder 
de indicar pessoas e que 
os interessados devem 
ter “vontade” de traba-
lhar, não basta querer 
mas é preciso uma ade-
quação do seu perfil ao 
trabalho realizado. Isso 
explica, segundo Barbo-
sa, o fato de muitas pes-
soas não conseguirem se 

colocar em nenhuma das 
empresas.

Ressalta o secretário 
que é necessário deixar 
currículo não apenas na 
nova indústria que está 
se estabelecendo, vis-
to que muitas vagas de-
vem ser abertas tam-
bém nas indústrias vizi-
nhas.  Mesmo assim, in-

dica Barbosa que os in-
teressados visitem as fá-
bricas levando seus da-
dos na primeira hora da 
tarde. Cuidando da pro-
dução primária e da in-
dústria, Sobradinho po-
derá se manter por mui-
tos anos como polo do 
Centro Serra, conclui 
Barbosa.

Aqui o atendimento é diferenciado! 
Sempre com óti mos preços e promoções semanais, 

além de produtos com a qualidade que você procura.

“Aqui você é mais, sua família é sempre mais!”

Av. José Luchese 1446 - centro de Lagoa Bonita do Sul

51 9 9950 7096
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A Secretaria da Saúde de Sobradinho 
lembra a todos os munícipes sobre a 
atualização do Cadastro do Sistema 
Único de Saúde.

Os usuários devem comparecer nas unidades 
de saúde para confi rmação dos seus dados.

Não esquecer do Cartão SUS!
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Programação Religiosa e Festi va:
Dia 31/01 -  20h Cantata Mariana na Igreja Matriz

Dia 01/02 - venda de galinhas assadas, cucas, bolachas e trarde festi va 
com sorteio de prêmios, serviços de copa e lanches.

Dia 02/02 - Dia da Festa no Parque da Fejão com procissão motorizada.

Dr. Guilherme Olivier
Dra. Camile S. Olivier

Fone 51 3742 1267 e 993 649 950

CIRURGIÕES DENTISTAS
Rua General Osório, 29 Sala 12 - Sobradinho

PARÓQUIA NOSSA SENHORA DOS NAVEGANTES

A Prefeitura de So-
bradinho realizou 

na manhã desta sexta-
feira, 24, na Praça Cor-
nedo Vicentino, a pri-
meira entrega de ali-
mentos do Programa de 
Aquisição de Alimen-
tos (PAA), na modali-
dade de doação simul-
tânea. Nesta primeira 
etapa foram beneficia-
das 120 famílias, sele-
cionadas a partir dos 
critérios estabelecidos 
pelo programa.

Iniciativa
A iniciativa é uma 

parceria entre a Secre-
taria de Assistência So-
cial, Emater e Secreta-
ria de Agricultura. Se-
gundo a assistente so-
cial Roberta Ferreira 
Billig, a atividade con-
tinua nos mesmos mol-
des de 2019, com dois 
grupos de 120 famí-
lias sendo beneficiadas, 
além da Apae e Casa de 
Passagem.

Finalidade
O PAA tem a finalida-

de de promover a segu-
rança alimentar das fa-
mílias mais carentes 
do município, ao mes-
mo tempo em que fo-
menta a agricultura fa-
miliar e a diversifica-
ção rural.  Neste iní-
cio de ano, a ação re-
cebeu recursos do Mi-
nistério do Desenvol-
vimento Social (MDS) 
para dar continuidade 
ao programa, que tem 
favorecido centenas de 
famílias em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. Além de beneficiar 
agricultores e famílias, 
o programa ainda con-
tribui para girar recur-
sos dentro do comér-
cio local, desde a pro-
dução agrícola no inte-
rior à utilização destes 
valores na aquisição de 
bens e serviços.

Programa faz primeira entrega de 
alimentos do ano em Sobradinho
>> BENEFÍCIO  A iniciati va promove a segurança alimentar 
e fomenta a agricultura familiar de todo o município 
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Espaço

do Leitor

As manchetes 
em 02/02/1990

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A visita do Secretário Estadual da Justiça 
a Sobradinho e Ibarama, foi considerada pelas lideranças lo-
cais como um sucesso. Além de visitar o presídio e órgãos pú-
blicos, Bernardo de Souza visitou a lavoura de Tarcício Pasa, 
onde os apenados desenvolvem atividades agrícolas. Amea-
çando não assinar o convênio para melhorias no presídio de 
Sobradinho, por julgar 1 milhão de cruzados novos insuficien-
te, Adolpho Brito conseguiu mais 700 mil cruzados novos, e 
o convênio acabou sendo assinado.

>> Equipe do 
Tamandaré.

O Cite de Pecuária 
de Corte de Passa Sete, 
que integra também 
agropecuaristas com 
propriedades em So-
bradinho, Segredo, Iba-
rama e Lagoão, estive-
ram reunidos, na pro-
priedade de Rosimar 
Soares e João Prestes 
em Linha Brasil – La-
goão.

Na ocasião, houve vi-
sita a campo para ava-
liação das instalações/
pastagens e rebanho 
bovino para troca de 
experiências.  Após, 
ocorreu jantar de con-
fraternização no GOUP 
SPORT BAR (antiga Ca-
bana Batista) em So-
bradinho.

Conforme o coorde-
nador do Cite, Itamar 
Batista da Silva, a cite-
ana Rosimar Soares é a 
primeira mulher a in-
tegrar o Cite de Pecuá-
ria de Corte, marco fun-

damental da participa-
ção ativa da mulher no 
campo.

N a  o p o r t u n i d a d e 
também foi apresenta-
da a nova diretoria do 

Cite para 2020. Presi-
dente: Cidinei Donatti;   
- Vice: Marcelo Rech; - 
Secretário: Carlos Re-
din e Tesoureiro: Ri-
cardo Batista da Silva. 

O ex-presidente é Mar-
lon Bentlin.

Também participa-
ram do encontro, técni-
cos da Emater  e Inspe-
toria Veterinária.

Citeanos apresentam sua nova diretoria

Milena Fiuza*

As escolas se transformam em um território 
desconhecido para as crianças no início do ano letivo, 
resultando em um misto de emoções. Muitas delas 
estão iniciando sua vida escolar; outras, trocando de 
escola; algumas,ainda, estão mudando de sala, período 
ou professor. Em todos esses momentos,é necessária a 
adaptação. Nesse período, há crianças ávidas para ver 
amigos, conhecer novas pessoas e retomar atividades. Já 
outras podem sentir ansiedade e preocupação.

Há algumas maneiras de ajudá-las a se sentirem mais 
confortáveis com o retorno à rotina escolar. Quando 
o assunto vem à tona, é importante evitar o tom 
preocupante ou de suspense evidenciado em frases do 
tipo: “Ih, as férias já estão acabando hein...”, ou “Vai 
acabar a moleza! Semana que vem tem aula”, ou, ainda, 
“Já, já vai começar tudo de novo”. Nesse momento, é 
preciso auxiliar as crianças a ver esse retorno como uma 
oportunidade de que tudo seja diferente e melhor, e não 
necessariamente dizer que ela terá “mais do mesmo”, 
acarretando uma rotina cansativa e desmotivadora.

Os alunos precisam se adaptar a novos horários, 
regras e professores. Tanta novidade pode tornar o novo 
ambiente um cenário assustador, capaz de causar até 
mesmo pânico. Nessa fase, a família desempenha um 
papel importante, amenizando o desconforto para que 
cada aluno enfrente com mais segurança essa etapa da 
vida.

As crianças pequenas têm menos recursos emocionais 
para mudanças, pois tudo que é diferente e acontece 
longe dos pais as deixam inseguras. Não é recomendável 
fazer mudanças sem preparar a criança; por isso busque 
acompanhá-la na visita ao espaço e conhecer as pessoas 
com quem ela vai se relacionar. Faça um tour pela escola, 
conheça os professores. São esses gestos que a ajudarão 
na preparação para a rotina, principalmente em uma 
escola nova. Aos que vão frequentar a mesma escola, é 
preciso voltar ao ritmo. Por isso, cerca de uma semana 
antes, retome o horário de dormir e de acordar para 
preparar o corpo da criança. Você pode organizar também 
os mesmos horários de refeição estabelecidos na escola. 
Além disso, arrume o espaço para as tarefas. Sente-se 
com o seu filho e, em conjunto, designe um horário e um 
local para que ele possa fazer as lições que estão por vir. 
O importante é que haja um espaço em que a criança 
se mantenha focada na atividade, pois tarefa de casa é 
extensão da escola. Certifique-se também de escolher 
um horário em que você esteja disponível, caso seu filho 
precise de ajuda.

Levar as crianças para a escola sem lágrimas e 
resistência também auxilia no bom começo. Quando 
o responsável deixa o filho na sala e sente medo ou 
considera que ficar ali é um sofrimento, toda essa energia 
é captada pela criança.

A segurança na escolha da escola é primordial para 
abrir seu coração a esse novo ambiente. Os pais são um 
espelho para os filhos, um exemplo a ser seguido. Por 
isso, se você se sentir seguro, seu filho assim também 
se sentirá. Uma ótima estratégia para a volta às aulas é 
incentivar o comportamento positivo. Uma das maneiras 
mais eficazes de aguçar esse tipo de sentimento é 
encorajá-lo. Quando a criança se comportar de maneira 
positiva, elogie-a e incentive-a a manter a boa postura. 
Se ajudou o professor em sala ou um amigo que estava 
com dificuldades, mostre que está orgulhoso e que ela 
mesma também deve se orgulhar do comportamento que 
teve. Se ficou na escola sem qualquer birra ou choro, fez 
um amigo, brincou, interessou-se por alguma atividade, 
igualmente se mostre orgulhoso de sua conduta. Assim, as 
crianças vão retomando a rotina habitual de vida escolar, 
que contempla competências científicas e habilidades 
socioemocionais.

 *Milena Kendrick Fiuza é gerente pedagógica do 
Sistema Positivo de Ensino

Volta às Aulas: como a 
família pode se preparar!
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Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral

Na coluna do dia 17 deste mês, referimo-nos que a es-
tiagem está prejudicando as culturas tradicionais nas la-
vouras, no Centro serra, e que perdas são contabilizadas.

Onde buscamos informar-nos sobre as dimensões des-
ses prejuízos? Não nos restaram dúvidas. A fonte não po-
deria ser outra senão o Escritório da Emater – RS – As-
car, de Sobradinho, cujo trabalho destaca-se pela dedica-
ção, conhecimento e competência. Tanto que esta colu-
na, no ano passado, pelo transcurso do 
Dia Mundial do Meio Ambiente, como 
uma forma de comemorar essa data, foi 
manifestar o devido reconhecimento ao 
trabalho da Emater e, na ocasião o Che-
fe do Escritório local, Adriano Dreher, 
concedeu-nos uma entrevista, destacan-
do que é preciso trabalhar uma proposta 
voltada para a formação humana com-
prometida ambiental e socialmente justa 
que venha a construir saberes, reflexões e ações, contri-
buindo com sua função social e sustentável ao planeta.

Retornando ao assunto que pautamos para hoje, en-
contrando-se Adriano Dreher em férias, contatamos com 
o Extensionista Rural, Rotiére José Busatto Guarienti, 
que atenciosamente nos forneceu importantes informa-
ções sobre as perdas ocasionadas pela estiagem na safra 
2019/2020. Ele nos conta que a atual situação de crise, 
no município de Sobradinho, é decorrente do déficit hí-
drico que atingiu todo o ciclo natural das culturas de ve-
rão - no período de novembro a janeiro. 

Chuvas abaixo da média e temperatura elevada ocasiona-
ram perdas nas lavouras, em várias culturas, também com 
consequências para as criações, estimadas em percentuais 
pelo Extensionista, conforme sua informação: milho grão 
66%, milho silagem – 51%, horticultura – 50%, fumo – 
40%, feijão – 37%, soja – 33%, bovinos de corte – 25%, 
uva – 20%, bovinos de leite – 17%, piscicultura -  10%.

 Ainda, segundo ele, a estiagem também está trazen-
do prejuízos à produção leiteira, devido 
à escassez de água para a dessedentação 
animal e o baixo desenvolvimento das 
pastagens nativas e forrageiras de verão. 

Ele esclarece que esses dados foram 
levantados “in loco”, como a Emater 
trabalha, diretamente com os produ-
tores. Bovinocultura do leite, piscicul-
tura, crédito rural, segurança e sobera-
nia alimentar, organização rural, juven-

tude rural, soja, milho, feijão, viticultura, olericultu-
ra, acesso ás políticas públicas, artesanato, associa-
ção das trabalhadoras rurais são as principais ativi-
dades, conclui Rotiére. E, como formadores de opi-
nião, mais uma vez, reconhecemos o imprescindível tra-
balho da Emater.

Tudo que queremos, uma vida harmônica na nature-
za, nem estiagem, nem tempestades, colheitas fartas e lu-
cratividade para os produtores, satisfação para os con-
sumidores e avanços na economia do município! Repe-
tindo, é o que queremos!

Nosso olhar sobre os prejuízos nas 
lavouras causados pela estiagem

>> E, como forma-
dores de opinião, 
mais uma vez, re-
conhecemos o im-

prescindível traba-
lho da Emater.

“E dizer que só 
há pouco mais 
de meio século 
se tem a clareza 
da duração real 
de um ano.”

Por que um ano bissexto?
O ano de 2020, no qual já chegamos justamente hoje ao 

último dia de janeiro, é um ano bissexto. Isso significa que 
fevereiro, ao contrário do convencional, terá 29 dias, um a 
mais em relação aos 28 costumeiros. Esse dia extra, que leva 
o ano a ter 366 dias, e não os 365 de praxe, é acrescentado 
a cada quatro anos, como se sabe, ou se aprende na escola. 
Mas o que, exatamente, motiva essa variação ocasional, a 
cada quatro anos, ou por que essa medida é adotada? Por 
menos atenção que alguém venha a dar ao fato, ela está no 
centro de uma das mais antigas e mais complexas explicações 
ou soluções que a humanidade alguma vez já precisou buscar. 
Tudo porque está relacionada com a coisa mais importante 
que talvez o ser humano atual precise aprender: a medir 
o tempo. O seu tempo e o tempo de tudo, absolutamente 
tudo, o que existe.

O ano bissexto está diretamente relacionado com 
a necessidade que o ser humano em algum momento 
encontrou de entender o tempo. Não de controlá-lo, algo 
que nunca conseguiu e certamente nunca conseguirá. Mas 
de domesticá-lo, estimá-lo, por mais que isso não lhe garanta 
controle sobre o tempo além daquilo que o destino, o acaso 
(ou Deus, se assim se preferir nomear) determina. Foi em 
1582, logo após as descobertas que mudaram por completo 
a concepção do homem acerca do universo que habita (que 
a Terra é redonda e que ela não é o centro do universo), que 
se decidiu adotar de forma definitiva o calendário atual. 

Por que um dia a mais em 
fevereiro? E por que 28 dias 
e de repente 29? E por que 
nos demais 11 meses tem-se 
ora 30, ora 31 dias?

Tudo isso é explicado em 
livro do norte-americano 
Dav id  Ewing  Dunca n , 
“Calendário: a epopeia 
d a  h u m a n i d a d e  p a ra 

determinar um ano verdadeiro”, publicado pela Ediouro 
em 1999. O ano como o concebemos hoje, e, dentro dele, 
o número de meses, de dias e a própria extensão do ano, 
são temas que mobilizaram imperadores, papas, reis, 
astrônomos. Nos primórdios, um ser humano terá olhado 
para o céu, constatado que o sol nasce, e se põe; então 
surgem a Lua e as estrelas, e o sol de novo nasce, cruza o céu, 
volta a se por. Mas então vê-se também que algo muda. O sol 
altera seu curso; e a lua, à noite, cresce, fica cheia, míngua, 
some, e volta a surgir e crescer. O que uma coisa (o sol) teria 
a ver com a outra (a lua)? E também as plantas nascem, 
crescem, amadurecem, mínguam, e morrem, ciclo após ciclo. 
O que uma coisa teria a ver com a outra?

Foi em busca de explicações para esses ciclos intermináveis 
de todas as coisas, submetidas a um tempo que avança, que 
faz crescer, amadurecer, mas também leva a um ocaso, que 
estudiosos se sentiram instigados. O único contratempo é que 
por milênios os humanos tinham a convicção de que a Terra 
era o centro de tudo, e que o sol é que fazia o percurso no 
firmamento. As próprias crenças religiosas, na tentativa de 
explicar aos fiéis a origem de todas as coisas (naturalmente 
feitas pelo Deus em que cada crença se apoiava), partia dessa 
confiança: a Terra como centro de tudo, e o sol girando em 
torno dela. Mas não era assim. Como poderiam, há milênios, 
os estudiosos de então ter compreensão certa da duração dos 
ciclos se partiam de uma premissa compleramente errada?

Por séculos e séculos, a própria igreja impôs, como 
dogma, a duração do ano, e ele nunca fechava. Ao fixar as 
datas da Páscoa, elas iam se deslocando do período em que 
deviam ser comemoradas. Só em 1582 é que finalmente 
se uniformizou o calendário anual. E apenas em 1956 se 
teve a medição da duração padrão definitiva do ano: 365 
dias, 5 horas, 48 minutos e 46 segundos. Antes disso, com 
os inúmeros cálculos errados, para mais ou para menos, 
havia sobras ou faltas de tempo na duração de um ano, e 
em questão de tempo tudo se desequilibrava em relação 
às estações, aos ciclos. Para manter esse padrão intacto, é 
preciso, a cada quatro anos, compensar com um dia a mais 
em um mês (e, nesse caso, em fevereiro, o de menos dias), 
para manter o tempo nos eixos.
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No último sábado, dia 
25, uma equipe da Secre-
taria de Obras, acompa-
nhada do prefeito Mar-
ciano Ravanello constru-
íram a ponte em Linha 
Savedra e Linha Ventura, 
entre as localidades de 
Sítio Novo e Sítio Alto. A 
ponte foi construída com 
a colocação de 25 canos, 
muros nas cabeceiras e 
concretagem da super-
fície. A obra era uma an-
tiga reivindicação das 
duas comunidades, que 
auxiliaram na constru-
ção da ponte. O prefeito 
Marciano Ravanello, pre-
sente no local, também 
auxiliou nos trabalhos. 

Construída ponte entre 
Linha Savedra e Ventura

As comunidades de Linha Travessão e Taquaral 
foram também beneficiadas nesta última semana 
com a obra de construção de um novo pontilhão 
na estrada que liga as duas localidades. Durante a 
semana, o prefeito Marciano Ravanello esteve vis-

toriando a obra, que teve sua estrutura reforçada 
com ferro sendo substituída também toda a super-
fície com novas pranchas de madeiras. A obra tam-
bém era uma reivindicação das duas comunidades 
beneficiadas.

Travessão e Taquaral recebem pontilhão

A Prefeitura de Arroio do Tigre, 
mantendo a rotina de melhoria nas 
estradas do município, através da Se-
cretaria de Agricultura, Obras, Viação 
e Meio Ambiente, está realizando a 
ampla melhoria de reparos, limpeza e 
alargamento na estrada Linha Paleta - 
Sitio Alto Os trabalhos objetivam auxi-
liar no escoamento da produção agrí-
cola, além de proporcionar maior se-
gurança e trafegabilidade para aque-
les que utilizam a estrada. Também 
serão realizadas obras de reforma e 
melhorias na ponte Torta, que sofreu 
danos na sua estrutura física.

Segundo o secretário, Nilson dos 
Santos, está sendo feito um alarga-
mento da estrada, nivelamento do 
solo, e entrada de águas pluviais para 
retirada das mesmas da estrada.

O prefeito Marciano Ravanello, que 
acompanhou as obras durante a se-
mana, referiu que as obras de alar-
gamento das estradas estão dentro 
de um cronograma de trabalho que 
foi definido no início da gestão.   Em 
março de 2017, através da Lei Muni-
cipal nº 2.843, ´foram definidas por 
lei, as estradas municipais em princi-
pais, secundárias e vicinais, com suas 
respectivas larguras. Estradas prin-
cipais (10) dez metros; secundárias 
(08) oito metros e vicinais rurais (06) 
seis metros. “Estamos empenhados na 
reconstrução e recuperação das estra-
das, fazendo todas as obras para me-
lhorar as condições de trafego, para 
maior segurança e comodidade aos 
motoristas que trafegam estradas mu-
nicipais”, destaca o prefeito.

Melhorias e alargamentos
nas estradas do interior
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Válidas até sábado, 1º de fevereiro.

OFERTAS DOS SUPERMERCADOS COTRIEL
CARNE BOVINA 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 23,98

BATATA DOCE, KG R$ 2,79

BANANA PRATA, KG R$ 2,19

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 6,98

CERVEJA SKOL PURO MALTE, LT.473ML R$ 2,79

ABACAXI, UN R$ 4,89

BATATA BRANCA, KG R$ 2,39

BATATA ROSA, KG R$ 2,68

COCO VERDE, UN R$ 4,79

LARANJA IMPORTADA, KG R$ 6,79

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 5,79

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 2,99

MANGA, KG R$ 2,49

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 3,99

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 2,49

UVA COMUM, KG R$ 3,98

PITAYA, KG R$ 9,98

ABOBRINHA LONGA, KG R$ 1,19

ÁGUA MINERAL DA PEDRA, FR.500ML R$ 1,09

TAPIOCA BEIJUBOM, PCT.500G R$ 3,99

CERVEJA ESTRELLA GALICIA ZERO ÁLCOOL, LT.330ML R$ 3,99

CERVEJA HEINEKEN ORIGINAL, LT.473ML R$ 3,99

ERVA MATE NATUMATE, PCT.1KG R$ 9,98

FILÉ DE PEIXE MERLUZA CARLINHOS, PCT.800G R$ 16,98

IOGURTE NESTLÉ POLPA NINHO, CNJ.C/6UN. R$ 4,99

MEIO DA ASA SEARA, PCT.1KG R$ 17,98

SORVETE REI SORVETERIA,  PT.2L R$ 21,99

GANHADORES DOS PRÊMIOS DO SUPERMERCADO DE ARROIO DO TIGRE

Erick F. Matieli
Arroio do Tigre

Promoção produtos Fini

Cristian Gabriel Speth
Linha Rocinha A.T.

Promoção batata Aurora

Pedro N. Rauber
Linha Progresso A.T.

Promoção suco Frukito

Kauã V. de Oliveira
Linha Cereja A.T.

Promoção alvejante Aquafast

Dara Fabiani Steffens
Arroio do Tigre

Promoção produtos Isabela

Aqui você compra

melhor!

Na manhã da terça-feira, 28, 
os funcionários do Hospital 
Santa Rosa de Lima, de Arroio 
do Tigre, deram início a uma 
manifestação devido aos atra-
sos nos salários por parte da 
instituição de saúde. Conforme 
presidente do Sindisaúde, José 
Carlos Hass, os colaboradores 
receberam somente um terço 
do salário do mês de  dezembro.

O protesto, segundo Hass, 
tem como objetivo para chamar 
a atenção da população para as 
dificuldades sofridas pelos cer-
ca de 70 funcionários do Hos-
pital Santa Rosa de Lima. Con-
forme o presidente, os atrasos 
são recorrentes e os funcioná-
rios precisam pagar suas con-
tas, já que contam com os ven-
cimentos no final do mês. Hass 
também salientou que os pro-
fissionais trabalham com em-
penho para que os pacientes se-
jam atendidos da melhor forma 
possível.

Os manifestantes salienta-

ram que o movimento não é 
uma greve ou paralização da 
categoria. “Ele surgiu afim que 
que a sociedade saiba das con-
dições enfrentadas por quem 
trabalha no hospital. Todos que 
precisarem do Santa Rosa de 
Lima serão atendidos com todo 
o respeito à saúde”, detalha. 

Hass afirmou que já houve 
reuniões com a parte adminis-
trativa do hospital. Os funcio-

nários, junto ao sindicato, pos-
suem algumas ferramentas para 
forçar o pagamento dos salá-
rios. “Mas ninguém quer fazer 
isso, pois pode acarretar em 
mais dificuldades financeiras 
para o hospital. Essa manifes-
tação é para chamar a atenção 
da população e da diretoria afim 
que se tenha uma resolução do 
problema o mais rápido possí-
vel”, disse. 

Atraso nos salários motiva 
manifestação no hospital A presidente do hospital Santa Rosa de Lima, Vilma Telokën, 

afirmou que os funcionários têm o direito de se manifestarem e 
que não tira a razão dos mesmos. Embora para ela esse tipo de 
protesto seja válido, Vilma adiantou que os atrasos se dão pelo 
excesso de gastos de final de ano, com 13º salário e encargos à 
casa de saúde, no entanto garantiu o empenho da administra-
ção para regularizar os vencimentos até março.

Vilma salientou que o valor repassado pela federação não foi 
pago ao hospital e devido a isso a administração atrasou o pa-
gamento dos salários.

Conforme ela,  a previsão que o valor seja repassado é até o 
dia 31, porém não se tem certeza se o valor irá suprir a deman-
da. ”Gostaríamos de receber do governo em dia para poder pagar 
nossos funcionários. No momento os repasses que têm vindo são 
para infraestrutura e não podemos utilizar para outras coisas”.

Vilma relatou que há muitos boatos de que os médicos já te-
riam recebido a totalidade de seus salários, porém a informa-
ção é incorreta, uma vez que todos os funcionários receberam 
de forma proporcional.

A presidente recordou que no ano de 2019 houve um repas-
se de verbas, porém o  valor foi usado para a compra de medi-
camentos, encaminhamento de cirurgias e equipamentos para 
o hospital, mas nada chegou para pagar os funcionários. Ela 
disse que se cada pessoa doasse um valor de R$10,00  reais por 
mês para o Santa Rosa de Lima isso auxiliaria no pagamento 
dos funcionários.

A atual administração tem buscado novos meios de obter ver-
bas, porém tudo demanda tempo e requer uma certa burocracia. 
Vilma Telöken lembrou que há um terreno deixado pelo Monse-
nhor Benno Reis (padre Benno) para o hospital e que este pre-
cisa enfrentar um extenso processo burocrático para que a ver-
ba chegue às mãos da administração para investimento em re-
formas estruturais. 

Vilma fez um apelo à comunidade para que se faça doaçoes 
para o hospital através da secretária e também dos bancos que 
possuem contas em nome do Santa Rosa de Lima.

Normalização  em março

>> SANTA ROSA DE LIMA  Objetivo foi mostrar para 
a comunidade a realidade diária dos funcionários
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Na terça-feira, 21, o 
prefeito em exercício, 
Armando Mayerhofer, 
acompanhado do secre-
tário da Indústria, Co-
mércio e Serviços, Idel-
fonso Barbosa, sancio-
nou Lei Municipal devi-
damente aprovada pelo 
Poder Legislativo, que 
trata da concessão de 
espaço físico visando a 
instalação de uma nova 
indústria do setor cal-
çadista, a Sho Indústria 
de Calçados Ltda. A em-
presa a partir da primei-
ra quinzena de fevereiro 
dará inicio as atividades, 
onde, inicialmente, a em-
presa pretende abrir 20 
postos de trabalho já em 
fevereiro chegando a 60 
novas vagas, se soman-
do a outras cinco unida-
des do segmento em So-
bradinho.   

Na semana anterior, 
Mayerhofer e Barbosa 
haviam recebido os em-
presários Ivanor Klauck 
Ferreira e Marcelo Ma-
tos da Silva e, na ocasião, 

reiteraram a disposição e 
compromisso da Admi-
nistração Municipal na 
manutenção e amplia-
ção das parcerias que 
vêm dando certo, em es-
pecial àquelas direciona-
das a geração de empre-
go e renda.

Conforme o secretário 
da Indústria, Comércio e 
Serviços, com a efetiva-
ção dessa nova unidade, 
ainda no mês de feverei-
ro, o setor, a curto pra-
zo, estará ultrapassan-
do o número de 500 em-
pregos diretos. “Tendo 
em vista, principalmen-
te, a confiança dos em-

preendedores na nossa 
mão de obra, no nosso 
povo, e, acima de tudo, 
na Administração Muni-
cipal”, disse.

Já o prefeito em exer-
cício volta a exaltar a im-
portância do setor calça-
dista para Sobradinho, 
em um momento de altas 
taxas de desemprego em 
nível de Estado e País. “É 
necessário reconhecer a 
grandiosa contribuição 
de todos os empregado-
res do nosso Município, 
dos mais variados seto-
res, e no setor calçadis-
ta não é diferente”, afir-
mou Mayerhofer.

A Prefeitura Municipal de Sobradinho informa 
que está com inscrições abertas para seleção públi-
ca desde a segunda-feira, 27, até esta sexta-feira, 31, 
para contratação de pessoal, por prazo determina-
do de um médico para atender junto a Unidade do 
Ambulatório Municipal, junto à Secretaria Munici-
pal de Saúde e um médico para desempenhar fun-
ções junto ao ESF3, do Bairro Rio Branco, na Estra-
tégia de Saúde da Família, com 40 horas semanais.

As inscrições são recebidas exclusivamente pela 
Comissão designada, junto à Secretaria Municipal da 
Saúde, Unidade do Posto de Saúde Central, na Rua 
João Alfredo, das 7h30 às 11h30. Para se inscrever 
no Processo Seletivo Simplificado, o candidato deve-
rá comparecer pessoalmente ao endereço e nos ho-
rários e prazos indicados ou por intermédio de pro-
curador munido de instrumento público ou particu-
lar de mandato. Maiores informações e o edital com-
pleto podem ser obtidos junto à Secretaria Munici-
pal de Saúde e no site do município.

A Prefeitura de Sobradinho comunica aos servi-
dores que possuem Cartões do Auxílio Alimentação 
que vencerão em fevereiro de 2020 que as novas vias 
já estão disponíveis para retirada no Setor Pessoal, 
localizado no Centro Administrativo. 

Na tarde da última 
segunda-feira, 27, o pre-
feito em exercício Ar-
mando Mayerhofer, o se-
cretário de Saúde Nilo 
Wietzke e o secretá-
rio Executivo da Fun-
dação Dr. Homero de 
Lima Menezes Nilson 
Giacomelli, estiveram na 
Coordenadoria Regional 
da Saúde, em Cachoei-
ra do Sul, para reunião 
com o Coordenador da 
8ª CRS, Júlio Lopes.

Na oportunidade foi 
entregue documento 
solicitando credencia-
mento da Fundação Dr. 
Homero de Lima Mene-
zes para atendimento 
SUS e contratualizada 
junto a Secretaria Esta-
dual de Saúde do Esta-
do do Rio Grande do Sul. 
Atualmente os serviços 
solicitados não estão 
em funcionamento em 
Sobradinho, são eles: 
exames de Eletroence-
falograma, exames de 
Espirometria, realiza-

ção de três cirurgias 
eletivas mensais para 
pacientes internados 
SUS (totalizando 36 ci-
rurgias anuais), avalia-
ção oftalmológica para 
pacientes com diabetes 
internados SUS e proce-
dimentos oftalmológi-
cos ambulatoriais.

Está sendo aguarda-
da a confirmação de au-
diência junto a Secreta-
ria da Saúde, onde es-
tarão participando ou-
tros prefeitos da região 
a fim de sensibilizar a 
secretaria a credencial 
a fundação para reali-

zação desses serviços, 
evitando que os pacien-
tes tenham que se des-
locar para a realização 
desses exames.

Segundo Mayerhofer 
e Nilo, a Administração 
Municipal entende ha-
ver necessidade de mais 
um Hospital no muni-
cípio que preste aten-
dimentos via SUS e por 
isso está em busca, jun-
tamente com o Hospital 
Dr. Homero, desta pos-
sibilidade que irá bene-
ficiar de forma signifi-
cativa os munícipes de 
Sobradinho.

Na manhã da última terça-feira, 28, a Secretaria 
de Educação promoveu reunião com as diretoras e 
supervisoras das Escolas Municipais de Educação 
Infantil onde estiveram presentes também o secre-
tário de Educação Ivan Trevisan e a coordenadora 
das Emeis, Marlete Zuchetto.

Na oportunidade, foi entregue o quadro de pes-
soal e também o Calendário Letivo de 2020, além de 
serem discutidas orientações para este ano. Na oca-
sião, o secretário desejou boas vindas para o ano le-
tivo que está por vir, além de reforçar que as gesto-
ras devem continuar usufruindo da melhor manei-
ra as infraestruturas das escolas e dos serviços da 
secretaria para dar seguimento ao belíssimo traba-
lho realizado por cada Emei, sempre priorizando o 
desenvolvimento de cada criança.

O início do ano letivo nas Emeis será na quarta-
-feira, 5 de fevereiro.

Na sexta-feira, 24, na sala de reuniões da prefei-
tura, o prefeito em exercício Armando Mayerhofer, 
a arquiteta Carina Zuchetto e a engenheira Bruna 
Teixeira, estiveram reunidos com Gerson Stein, pro-
prietário da Tornearia Tornotec, Ana Mainardi ge-
rente da empresa e com o engenheiro Euclésio Laz-
zari.  

Na oportunidade, foi tratado sobre a aprovação 
do projeto de instalação da empresa em Sobradi-
nho. Recentemente a Administração enviou o Pro-
jeto de Lei para a Câmara de Vereadores, o que foi 
aprovado concedendo um terreno para a instalação 
da empresa no Distrito Industrial e gerando novos 
postos de emprego na cidade.

Conforme Mayerhofer, Prefeito em Exercício, o 
objetivo da Administração é apoiar todas as empre-
sas que desejam se instalar em Sobradinho, geran-
do maiores oportunidades de emprego e renda aos 
munícipes.  

Prefeitura busca retomada 
dos atendimentos pelo 
SUS no Hospital Dr. Homero

Sancionada Lei Municipal que 
concede pavilhão industrial 
para unidade calçadista

Abertas inscrições de 
processos seletivos para 
contratação de médicos

Servidores municipais 
podem retirar novas vias 
do auxílio alimentação

Secretaria de Educação 
e equipes das Emeis 
realizam reunião

Município irá contar 
com nova empresa 
no Distrito Industrial
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A Administração Municipal abriu 
chamamento público para habilitar 
entidades a receber recursos para a 
área cultural, objetivando a realiza-
ção do Carnaval de Rua em Sobradi-
nho a ser realizado nos dias 14 e 15 
de fevereiro, a partir das 20h.

O Termo de Convênio foi assinado 
no gabinete pelo prefeito em exercí-
cio Armando Mayerhofer e a presiden-
te da entidade beneficiada Lisandra 
Fernandes, no valor de R$ 36.000,00. 
O ato contou com a presença dos re-
presentantes das Escolas de Samba 

Unidos do Samba, Mocidade Inde-
pendente e Imperatriz Sobradinhen-
se que realizarão o Carnaval de Rua 
deste ano.

Conforme Mayerhofer, o objetivo da 
Administração Municipal é sempre 
incentivar o Carnaval de Rua no mu-
nicípio, pois atualmente consiste em 
uma das maiores representações cul-
turais que a cada ano leva milhares de 
pessoas ao centro da cidade para as-
sistir as apresentações das Escolas de 
Samba, possibilitando ainda mais vi-
sibilidade à nossa cidade.

Na próxima segunda-feira, 3, na Câ-
mara de Vereadores ocorre a Abertu-
ra do Ano Letivo de 2020 para todos 
os profissionais das Escolas de Educa-
ção Infantil (Emeis). O encontro inicia 
às 08h30 e tem como objetivo reunir os 
professores e servidores para dar iní-
cio oficialmente ao ano letivo de 2020, 
além de comunicados e orientações. Já 
para os alunos, o início das aulas será 
na quarta-feira, 5, nos horários normais. 

A Secretaria de Educação comunica 
que o transporte de van terá início na 

segunda-feira, 10, a princípio nos mes-
mos horários e roteiros, podendo ha-
ver alguma alteração de acordo com o 
número de criança, o que será comuni-
cado. Enquanto isso se solicita que os 
pais levem seus filhos às escolas para 
que os mesmos possam conhecer os 
profissionais que irão atender seus fi-
lhos, bem como, toda a equipe irá co-
nhecer cada família, gerando mais pro-
ximidade no ambiente escolar, o que é 
fundamental para o desenvolvimento 
de cada criança. 

Nesta semana entrou em operação o 
novo britador do município, instalado 
na localidade de Linha Herval. Confor-
me Armando Mayerhofer, prefeito em 
exercício, o britador foi adquirido com 
recursos por meio de financiamento da 
Caixa Econômica Federal, onde foram 
investidos R$555.000,00.

A instalação do britador vai permitir 
o aumento da produção de brita, pro-

porcionando mais agilidade na brita-
gem dos acessos das propriedades ru-
rais e das estradas do interior. Confor-
me Mayerhofer, a Administração vem 
priorizando a abertura e a recupera-
ção das estradas, visando proporcio-
nar melhores condições no escoamen-
to da produção e com a instalação des-
se britador cada vez mais as estradas e 
acessos estarão em perfeitas condições. 

No último sábado, 25, o prefeito em 
exercício Armando Mayerhofer esteve 
presente na Abertura Oficial do Rodeio 
Crioulo do CTG Galpão da Estância, no 
Parque da Fejão, acompanhado do pa-
trão da entidade Cláudio Coleraus, do 
secretário de Saúde e também vice-pa-
trão Nilo Wietzke, do secretário de Fi-
nanças e Planejamento Felipe Secre-
tti, do secretário de Obras e Serviços 
Urbanos Olandir Bernardi, do secre-
tário de Agricultura e Meio Ambiente 
Jair Cremonese, da presidente da En-
tidade Fejão Clauria Ruoso e da prin-
cesa do município e representante da 
18ª Fejão Michele Sabrina Kittel, além 
de autoridades, tradicionalistas e pú-
blico em geral. 

Na ocasião, houve a inauguração 
das reformar realizadas na pista de 
rodeios, o que ocorreu através de uma 
parceria entre o CTG Galpão da Estân-
cia que cedeu a mão de obra para refor-

ma do cercamento da pista, e do muni-
cípio que forneceu os materiais e reali-
zou a pintura das arquibancadas e do 
cercamento.

Segundo Mayerhofer, as reformas 
na Pista de Rodeios do Parque da Fe-
jão já era algo que a Administração ti-
nha como prioridade a serem realiza-
das, além disso, reforça que o municí-
pio está sempre à disposição da enti-
dade e de ações que reforçam o tradi-
cionalismo. 

Na manhã da última 
segunda-feira, 27, o pre-
feito em exercício Ar-
mando Mayerhofer re-
cebeu em seu gabinete, 
o pastor Régis Luciano 
Brum da Rosa da Igreja 

Quadrangular e também 
o pastor auxiliar Leoci 
José Corteletti. A visita 
dos pastores tinha como 
objetivo suas apresenta-
ções e também se colo-
carem à disposição do 

município.
Segundo Mayerhofer, 

a Administração está 
sempre ao dispor das 
comunidades do muni-
cípio, ele também agra-
deceu a visita.

O tunense João Riél Manuel Nunes Viei-
ra de Oliveira Brito, esteve visitando o pre-
feito em exercício Armando Mayerhofer, 
onde efetuou a doação do seu livro “Tunas 
RS, 116 anos de fundação, 3 décadas de au-
tonomia”, obra de quase 500 páginas, que 
aborda também a história de nossa região. 

João Riél que já foi autor homenagea-
do na Feira do Livro de Sobradinho, tam-
bém convidou para o lançamento oficial 
do livro, que ocorrerá em Tunas no mês 
de março.

Novo britador está operando

Tunense faz doação de livro
que aborda história da região

Armando Mayerhofer recebe visita 
do pastor da Igreja Quadrangular

Ano letivo nas Emeis do município 
inicia na próxima semana

Administração concede 
incentivo ao Carnaval

Prefeito em exercício presente na 
abertura do Rodeio Crioulo
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Inicialmente, é importante fazer uma precisão 
a respeito desse documentário: considerado 
desde seu anúncio como “um filme sobre o 
impeachment da Dilma”, Democracia em Verti-
gem possui ambições muito mais abrangentes 
do que documentar a queda da presidenta. 
Dilma Rousseff sequer constitui o foco central 
do filme, cujo verdadeiro protagonista é Lula, 
visto tanto na cena de abertura quanto na 
conclusão. O ex-presidente é retratado desde 
os primeiros passos políticos como metalúr-
gico no ABC paulista até a prisão em conse-
quência da Lava Jato. Lula torna-se o símbolo 
da ascensão da classe trabalhadora ao poder, e 
também a comprovação dos limites da política 
conciliatória no cenário político nacional. 
Embora cite Dilma Rousseff, Aécio Neves, Jair 
Bolsonaro, Gilmar Mendes, Eduardo Cunha e 
até Juscelino Kubitschek, o projeto encontra 
seu motor narrativo na figura de Lula.
O filme jamais demonstra a intenção de servir 
como ferramenta de “verdade histórica”, ou 
seja, um documento de impacto visando corri-
gir percepções e impor um discurso predomi-
nante. A cineasta Petra Costa não participa 
à raivosa disputa de narrativas da sociedade 
contemporânea, preferindo uma leitura pes-
soal das últimas décadas. Assumindo sua sub-
jetividade, ela se posiciona enquanto person-
agem e narradora, ao passo que entrevista a 
própria a mãe, militante presa pela ditadura. O 
recurso à família da diretora produz um efeito 
interessante: embora se trate de um núcleo 
economicamente privilegiado, Costa opõe os 
avós defensores da nova extrema-direita aos 
pais ativistas de esquerda. O contraste serve 
a representar numerosas famílias divididas 
desde as últimas eleições, ilustrando por-
tanto a polaridade atual. Em paralelo, após 
cada cena sobre grupos em apoio à esquerda, 
vemos outra, de proporções equivalentes, em 
apoio à direita.
Embora insira vários discursos dos protago-
nistas da política nacional, a principal voz do 

filme é a de Petra Costa, que não 
apenas enumera fatos e organiza 
as imagens, mas também interpela 
o espectador. O filme se abre com a 
constatação melancólica de que o 
sonho de uma revolução política ja-
mais aconteceu, e se fecha com outra 
indagação, igualmente crepuscular, 
a respeito de nossa dificuldade em 
encontrar forças para lutar contra 
vozes antidemocráticas. Ao longo 
da projeção, Costa insere leituras 
poéticas (“Ele é um escultor cujo 
material é a argila humana”, afirma 
sobre Lula), revela sua presença di-
ante das câmeras, mostra entrevistas 
bem-sucedidas ou falhas, e termina 
por se confiar ao espectador: “Eu 
não sei como isso deve ser contado”. 
É curioso que uma diretora, durante 
o ato de contar uma história, afirme 
não saber como contá-la. O recurso 
retórico serve ao menos para ex-
pressar proximidade, um tom de 
conversa de igual para igual, ao invés 
de se colocar acima do espectador, 
como se lhe ensinasse uma lição.
Deste modo, a cineasta encontra es-
paço para uma inesperada poesia em 
meio ao caos. Desde o tom lânguido 
da narração até os planos aéreos de 
Brasília, banhados em música instrumental 
de caráter sacro, o filme sabe equilibrar as 
frases de efeito com os silêncios, os momentos 
de intensidade com outros de consternação. 
As duas horas de duração se desenvolvem 
em bom ritmo, sem a impressão de acelerar 
passagens nem repetir-se em explicações. É 
claro que, na ânsia de retratar muitas décadas 
de conflitos partidários, alguns pontos são 
subestimados: a mídia, mencionada através de 
capas de jornais e revistas, adquire um papel 
secundário na tormenta pública, enquanto as 
redes sociais e correntes de WhatsApp são 

citadas muito brevemente no trecho dedicado 
à eleição de Jair Bolsonaro. Talvez estes ele-
mentos desempenhem um papel fundamental 
na compreensão do Brasil atual, porém Costa 
privilegia a representatividade: após um rá-
pido insert sobre as redes sociais, dá o assunto 
por coberto; após citar a imprensa majoritária, 
considera a menção suficiente. O documen-
tário propõe menos uma hierarquia entre 
atores do cenário político do que um pan-
orama amplo acenando a todos estes agentes. 
Caberá ao público, diante do farto banquete 
de informações, estruturar sua própria leitura. 
Por: Bruno Carmelo – adoro Cinema

Democracia em vertigem: o calo da direita brasileira

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

MARLISE ANDRES
SOBRADINHO

NOVA
LEITORA

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ANA ARNILDA DE 
LIMA

SEGREDO

EVERTON LUIZ 
SEGATTO
SEGREDO

VANDERLEI DALEASTE
SEGREDO

OLI CARLOS DA CAS
IBARAMA

WILSON LOVATTO
SOBRADINHO
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JOÃOZINHO OBEDIENTE!!!

A professora pergunta para os alunos:
- Quem é que quer ir para o céu? 
Todos levantam a mão, menos o Joãozinho. 
- E você Joãozinho? Não quer ir para o 

céu? 
- Querer eu quero, mas a minha mãe falou 

que depois da aula era para eu ir direto para 
casa!

Foto da Semana Robson Dias

Risadaria...

Pets

Mundo 
conectado

Os games de luta definitivamente 
vêm ganhando momentos clássicos 
com as crescentes competições de 
eSports em todo o mundo e um 
deles nasceu na semana passada, 
no combate mais angustiante de 
todos os tempos em Street Fighter 
V. Ambos os oponentes ficaram se 
defendendo e se estudando enquanto 
estavam com a mesma barra de 
energia, esgotada, antes de um golpe 
final a seis segundos do fim.

O campeão da Capcom Cup, Derek 
“iDom” Ruffin, e a lenda dos títulos 
de luta Sanford “Santhrax” Kelly 

estiveram frente a frente em uma 
disputa realizada na na quinta-feira 
(23), com os personagens Poison e 
Sagat em ação. Depois de tomar uma 
virada daquelas, Santhrax teve sua 
saúde reduzida a quase uma linha 
imperceptível, quando iDom também 
ficou com praticamente nada. Ou 
seja, a decisão ficou para quem 
acertasse primeiro.

Vale lembrar que em Street Fighter 
V você não perde vida ao bloquear 
certos ataques, como as bolas de 
fogo de Sagat ou a chicotada de 
Poison — o que de cara já elimina a 

estratégia de ficar atirando à distância 
até quebrar a defesa do inimigo. 
Então, o diferencial nesse caso seria 
atacar com extrema precisão ou 
forçar uma situação para provocar 
o erro na proteção contra um super 
movimento.

Depois de minar aos poucos o 
espaço de iDom na tela, por meio 
do constante fluxo de bolas de 
fogo, Santhrax acuou o oponente 
no canto direito e então aplicou 
um uppecut a seis segundos do 
fim, derrubando a frágil guarda e 
nocauteando Poison.

Uma luta de orgulho em Street Figther V

Dicas para  seu pet mais feliz
 Se você tem ou quer ter um animal de estimação, 

precisa oferecer o melhor para ele. Trata-se de 
uma responsabilidade muito grande, e você pode 
encontrar meios de fazer o seu pet mais feliz.

A seguir, você vai encontrar algumas dicas para 
deixar o seu pet mais feliz ao seu lado, ao mesmo 
tempo em que vai mantê-lo muito mais tranquilo:

1 – Dedique tempo para passear com seu pet

2 – Eduque seu pet

3 – Visitas ao veterinário

4 – Mantenha as regras dentro de casa

5 – Coloque limites nas recompensas

6 – Deixe seu pet mais socializado

7 – Mantenha atividades para o seu pet

8 – Arrume brinquedos e jogos para ter seu pet 
mais feliz

9 – Não deixe seu cãozinho muito tempo só

E o mais importante:  tenha paciência!!!

Mesmo que você esteja com raiva ou com estresse, 
o último que pode sentir as consequências é seu 
animal de estimação. Nesse relacionamento, quem 
tem consciência das coisas é você. Seu pet sempre vai 
agir por instinto, mesmo que tenha amor e carinho.

Com ele, você precisa ter dedicação, atenção 
e carinho. Para deixar seu pet mais feliz é preciso 
demonstrar a ele que o ama e que ele faz parte de 
sua vida e assim ele aprenderá o que é certo e errado, 
tendo muita paciência e disciplina.
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Clotilde disfarça diante de Natália, e Almeida garante 
à esposa que não pensa mais na moça. Inês admira a 
coragem de Alfredo. Felício e Isabel discutem. Justina 
pede para ver uma foto de Hamilton, e Emília se 
incomoda. Carlos tenta confortar Isabel, que se irrita 
com o irmão. Julinho vai a um salão de jogos com Assad. 
Afonso ajuda Lola com suas encomendas, e Shirley não 
gosta. Felício pede perdão a Isabel, e Carlos repreende a 
irmã. Isabel revela a Lola que namora um homem casado. 
Tião, Lúcio, Alfredo e outros manifestantes são atacados 
pela polícia. Lola fica desolada com a morte de Carlos 
e Afonso se penaliza com seu estado. Toda a família 
sofre a perda de Carlos. Justina tem uma lembrança de 
seu pai e Adelaide se interessa. Alfredo promete mudar 
para ajudar Lola. Julinho chega para o velório do irmão. 
Clotilde confidencia com Durvalina suas questões sobre a 
gravidez secreta. Virgulino comenta com Afonso que teme 
a instalação de um regime ditatorial no país. Emília diz a 
Gusmões que conterá as lembranças de Justina sobre a 
morte de Hamilton, e Higino ouve.

GLOBO - 18h20ÉRAMOS SEIS  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Ivo tranquiliza Alexia/Josimara, Luna/Fiona e Kyra/Cleyde, 
dizendo que Zezinho está preparado para defendê-
las.  Renzo fica tenso ao saber que Donato pode aderir 
à delação. Micaela avisa a Úrsula que Helena pensa 
em viajar para o México. Úrsula sente ciúmes de Téo. 
Ermelinda recomenda Alexia/Josimara, Luna/Fiona e 
Kyra/Cleyde a dizer às pessoas que estão na cidade para 
descansar. Ermelinda nota o apreço que Luna/Fiona tem 
pela corrente de Téo. Dominique deixa claro a Pancho 
que já resolveu o caso de Donato. Alexia/Josimara, Luna/
Fiona e Kyra/Cleyde descobrem que Donato foi morto 
na prisão. Luna/Fiona, Alexia/Josimara e Kyra/Cleyde 
conseguem embarcar no ônibus para São Paulo. Tarantino 
critica Alan sobre sua atuação como pai. Zezinho impede 
Luna/Fiona, Alexia/Josimara e Kyra/Cleyde de seguir 
viagem. Ermelinda e Zezinho descobrem a verdadeira 
identidade de Alexia/Josimara/, Luna/Fiona e Kyra/Cleyde 
e do assassinato que elas testemunharam. Téo incentiva 
Micaela a seguir com seus projetos. Petra pede para fazer 
o teste de atriz para substituir Alexia na novela.

 AMOR DE MÃE  GLOBO - 21h25

Amanda ameaça Álvaro e garante que se vingará do 
empresário. Davi inicia seu protesto e Betina se preocupa. 
Álvaro e Lucas produzem um vídeo falso para difamar 
Raul. Amanda é presa e Guará avisa a Davi. Sandro 
mostra o vídeo falso de Raul para o pai, e Vitória oferece 
ajuda. Érica anuncia que Ryan precisa se mudar da casa 
de Lurdes. Raul confronta Álvaro na frente dos acionistas 
da PWA. Ryan se muda para um hotel. Álvaro é rude 
com Estela. Passam-se seis meses. Brenda e Leila visitam 
Magno na prisão. Lurdes decide procurar Tânia. Álvaro 
descobre que pode não ser o pai biológico de Júnior. 
Eunice garante a Lurdes que encontrará os papéis que 
Tânia tentou queimar. Verena aceita voltar para casa 
com Álvaro. Estela liga para Álvaro, que disfarça. Matias 
vê Miranda com Daniel. Érica fica magoada com Raul e 
diz que devolverá o salão de beleza para o empresário. 
Miranda fica encantada com Daniel. Magno, Érica e Ryan 
se preocupam com a tristeza de Lurdes. Estela vai à casa 
de Álvaro. Betina vê Magno com Leila. Eunice encontra os 
papéis que Tânia tentou eliminar e procura Lurdes.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 61

T
EFERENTE

MALMEQUER
TAPADIO
RABA

DIAS
PORTASTÃ

RESCALO
TEISTAAG

BESCOL
OPACASA

PLATINAC
AADONAI

CADAOVNA
OAKAZUL

Caracteri-
zou-se pe-
la presença
de vedetes

(?) x Flu,
clássico

do futebol
carioca

São desfei-
tos pelo
voto de
minerva

Praticante
do

naturismo
nas praias

Que tira e
conduz de

dentro
para fora

Erva
composta
de flores
amarelas

Deus, em
italiano

Constru-
ções como

West-
minster

Galante-
ador ve-
neziano

País do
Sudeste
Asiático

Que
acredita
em Deus

Al Gore,
político
dos EUA

A super-
fície que a

luz não
atravessa
Disco de

(?):
prêmio de
vendagem

Estácio de 
(?): fundou

a cidade
do Rio

Ave
insetívora

de bico
forte

(?) um por
si: lema

do indivi-
dualista

Designação
de Deus,
no Antigo 

Testamento
Arnaldo
Antunes, 
composi-

tor

Carvalho,
em inglês

A cor do
"sangue"

da
nobreza

Construção
da aranha

Desgaste do relevo
comum em regiões

muito
frias

Cheio novamente 
(o tanque dos
automóveis)

A fina flor da
sociedade

Documento que
comprova reuniões

Subo
como o
alpinista

Pancada 
com a mão
A entrada
da casa

Sódio
(símbolo)

Avô
(aférese)

3/dio — oak. 4/laos. 5/escol. 6/teísta.
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Uma 
melancolia lhe deixa 
mais dramático em 

suas atitudes porque você fica 
consciente dos problemas que 
estão presentes em sua vida.
Busque nutrir suas estima e 
confiança próprias sem se ape-
gar às frustrações.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Preste 
maior atenção às ques-
tões práticas do cotidia-

no e das relações. Com o atrito 
com Marte, procure estabele-
cer parcerias, de maneira que 
o que lhe importa mais não en-
tre em conflito com as necessi-
dades dos demais.

TOURO
21/04 a 20/05 - Os con-
tatos com as pessoas 
estão em alta, uma vez 

que as relações se enchem de 
afeto. No entanto, com a qua-
dratura com Marte, fique aten-
to tanto ao excesso de controle 
dos demais quanto com os pa-
drões de codependência.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Ao de-
monstrar mais amor 
e aproveitar as coisas 

boas da vida você precisa con-
ter a impulsividade que a ten-
são com Marte lhe incita. Pro-
cure atuar com discernimen-
to e inteligência ao usar seu 
dinheiro.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Você 
deverá procurar por 
contentamento no ofí-

cio por meio do uso de seus 
dons. É necessário ser diplo-
mático perante tarefas que lhe 
deixam estressado e prejudi-
cam as relações.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - O en-
contro na casa da fa-
mília entre Lua, Vênus 

e Netuno lhe faz procurar es-
tar em locais que você se sin-
ta acolhido, até porque com 
a tensão com Marte em seu 
signo, você precisa se prote-
ger das situações estressantes.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - As ten-
sões de Lua, Vênus e 
Netuno com Marte, 

lhe dão maior acesso às coisas 
boas da vida ao mesmo tempo 
que as obrigações do dia a dia 
lhe exigem atenção. Não negli-
gencie atritos por espaço, pra-
zos curtos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Lua, Vê-
nus e Netuno conjun-
tos em quadratura com 

Marte lhe conferem um senso 
idealista e solidário, que pode 
lhe deixar estressado porque 
você se responsabiliza demais 
para atender às necessidades 
alheias. Tenha discernimento. 

LEÃO
22/07 a 22/08 - Mo-
mentos ínt imos e 
cheios de amor enri-

quecem as relações. Prefira 
estar onde lhe é mais familiar 
e confiável, porque você pre-
cisa priorizar estar bem con-
sigo mesmo, durante a tensão 
com Marte.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Suas 
ações no dia a dia ga-
nham com sua maior 

sensibilidade e inventividade 
ao fazer uso do dinheiro. Mes-
mo que exerça os assuntos prá-
ticos com competência o atrito 
com Marte incita desentendi-
mentos nas relações.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Você 
fica mais disponível 
para quem você esti-

ma. Mas com a quadratura 
com Marte, evite fazer pelos 
outros em excesso e acabar lhe 
fazendo mal. Seja sábio peran-
te atritos em família.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Des-
frute do momento fa-
vorável ao amor, já que 
você está com maior 

sensibilidade. Já no ambien-
te profissional, a rivalidade se 
manifesta e você terá que se 
movimentar mais rápido.
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Móveis para locação
Disponíveis nas cores branco e dourado

ENTREGA E MONTAGEM INCLUSOS

Disponíveis nas cores branco e douradoDisponíveis nas cores branco e douradoFFF
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R. Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco 
Sobradinho - 51 996 993 798  
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>> Almeri quando foi “bixo” da Universidade

“Ninguém sabe tudo. A pessoa pode ter 100 anos, 
mas sempre vai ter alguma coisa para aprender”

A afirmação do título 
é da dona Almeri Moura 
Pereira, orgulhosa de sua 
trajetória. Aos 71 anos, 
ela acaba de se formar 
em Pedagogia na UFSM, 
após cinco anos se reve-
zando entre a rotina em 
sala de aula e as aventu-
ras de viver em um am-
biente dominado por jo-
vens.

Natural de Sobradi-
nho, ela conta, emociona-
da, que decidiu voltar a 
estudar depois que o ma-
rido faleceu, suas duas fi-
lhas foram morar longe e 
começou a se sentir sozi-
nha em casa. Como for-
ma de amenizar a soli-
dão e de se distrair, en-
tre 2011 e 2012 começou 
a frequentar as aulas do 
EJA (Educação para Jo-
vens e Adultos) e, a par-
tir dessas aulas, acabou 
gostando de estudar. “Pe-
guei amor pelo estudo. 
Em um ano e meio eu fiz 
o EJA, com 60 e poucos 
anos de idade. Quando 
terminei, quis fazer ves-
tibular”, relembra.

Professora munici-
pal por um período em 
Sobradinho, sua paixão 
sempre foram os núme-
ros. Por isso, o curso de 
Matemática foi a primei-
ra escolha no vestibu-
lar na UFSM. Aprovada, 
cursou durante dois se-
mestres no ano de 2013, 
mas achou difícil e resol-
veu trancar a graduação. 
Voltou para Sobradinho, 
mas decidida a não parar 
de estudar.

Em 2014, aos 65 anos, 
prestou o vestibular no-
vamente e foi aprovada 
em segundo lugar no cur-
so de Pedagogia do Cen-
tro de Educação, campus 
sede da UFSM. Foi em 
2015, então, que come-
çou a jornada de dona Al-
meri no curso almejado. 
A expectativa era de que 
a graduação possibilita-
ria que ela trabalhasse 
como professora nova-
mente – e com os núme-
ros que tanto ama.

Conseguiu vaga na 
Casa do Estudante (CEU) 
e passou a dividir quarto 

>> SOBRADINHENSE Almeri Moura Pereira formou-se no último dia 11 de janeiro na 
Universidade Federal de Santa Maria 

>> Dona Almeri é sobradinhense 

>> Com 71 anos, ela colou grau em Pedagogia 

desde o começo da gra-
duação. Apesar de en-
frentar alguns empeci-
lhos, durante a faculdade 
fez amizades e conquis-
tou o coração de muitas 
pessoas. Sempre foi res-
peitada pelos alunos, pe-
los colegas e pelos pro-
fessores, e nos estágios 
realizados era chama-
da de “avó” pelas crian-
ças. “Os pequenininhos 
me adotaram como vovó. 
Eles queriam sempre es-
tar no meu colo brincan-
do, me agarrando. No 
meu último dia eles não 
queriam que eu fosse 
embora, escreveram car-
tinhas”, conta.

O Trabalho de Con-
clusão de Curso (TCC) 
também foi um obstácu-
lo, tanto que o escreveu 
à mão. “Já estou acostu-
mada com o computa-
dor, mas escrevendo pa-
recia que eu raciocinava 
melhor, eu gravava me-
lhor na minha mente. Es-
crevi quase um caderno 
todo em uma noite, eu 
amanhecia escrevendo”, 
explica.

No final, a dedicação 
valeu a pena. Seu traba-

lho abordou a inclusão 
de surdos na Universi-
dade, e a nota foi dez. 
Homenageada durante 
a apresentação do TCC, 
ela se emociona ao con-
tar que o professor tocou 
violão e cantou a músi-
ca “Tocando em frente”, 
de Almir Satter. “Chorei 
muito, ele cantou uma 
música muito a ver co-
migo”, comenta.

Dona Almeri se for-
mou no sábado, dia 11 
de janeiro, no Centro de 
Convenções da UFSM, 
durante a colação de 
grau conjunta do Centro 
de Educação, e foi home-
nageada no discurso de 
alunos e professores.

Sensibilizada, ela diz 
que vai sentir saudades 
da rotina na Universida-
de. “A UFSM me preen-
cheu, me satisfez. Eu amo 
a UFSM e espero que con-
tinue esse sistema, com 
essa dedicação que eles 
têm”, afirma. O objeti-

vo, agora, é trabalhar na 
área de Pedagogia, lecio-
nar para crianças e “con-
tinuar contribuindo para 
a sociedade”.

Fonte: Eloíze Moraes, 
acadêmica de Jornalis-
mo, bolsista da Agência 
de Notícias. UFSM
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Fé e orações precedem a 79ª Festa dos Navegantes 
A 79ª Festa de Nossa Senhora dos Navegantes de 

Sobradinho ocorrerá dia 2  de fevereiro. Antes do evento, 
ocorre a “trintena”, 30 dias de visitas às comunidades 
pertencentes à Paróquia com missa todos os dias as 20h. 
As celebrações ocorrem desde o dia 2 de janeiro, com 
ônibus saindo às 19h da Igreja Matriz até as localidades. 
Centenas de fiéis são esperados no Parque da Fejão 
nesse domingo para reverenciar sua devoção à Nossa 
Senhora dos Navegantes. Nesta semana, as comunidades 
localizadas nos bairros da cidade estão recebendo a 
imagem de Navegantes em preparação ao grande evento 
religioso. Fotos: Robson Dias. 



Inovação e tecnologia 
são palavras muito atu-

ais e as mais diferentes 
áreas estão em constante 
transformação. No setor 
agrícola não é diferente 
e, com frequência, novos 
implementos são criados 
para auxiliar o homem do 
campo. Também na fu-
micultura, uma das prin-
cipais culturas da região 
Centro Serra, novos equi-
pamentos podem repre-
sentar avanço no modo 
de produção.

O casal Fabiano e Isa-
bel Faber, juntamente 
com a filha Amanda, re-
sidem em Linha Faber, in-
terior do município de La-
goa Bonita do Sul, e apos-
taram em um implemen-
to inovador: eles adqui-
riram uma máquina para 
colheita de fumo, da in-
dústria de equipamentos 
agrícolas Budny. Esta é a 
primeira safra que o ca-
sal usa o equipamento e 
Fabiano conta que estão 
apreendendo a manuseá-
-lo, mas que ele tem sido 
muito útil para facilitar o 
cultivo.

A família descobriu 
a máquina através de 
uma pesquisa na inter-
net, onde assistiram al-
guns vídeos, logo após, 
entraram em contato com 
a Budny que comerciali-
za o produto, através dis-
so fizeram contato com 
pessoas que já tinham o 
implemento, e de acordo 
com Fabiano todos elo-
giaram o produto, rela-
tando que era bom e que 
não se arrependeram de 
investir no implemento.

Isabel relata que a má-
quina permite a colheita 
com o fumicultor sentado 
em um banco, debaixo de 
uma cobertura, o que re-
duz o desgaste físico dos 
agricultores. A máquina 
leva até três pessoas que 
fazem a colheita, sendo 

que o motorista também 
realiza o trabalho, o fumi-
cultor realiza a colheita 
normalmente, só que sen-
tado. Eles também frisa-
ram que é tranquilo para 
operar o equipamento. “É 
simples de colher. Vamos 
colhendo e colocando na 
frente. Não tem mistério. 
Não é difícil manusear a 
máquina, ainda não esta-
mos bem treinados, mas 
não é difícil”.

A máquina é feita para 
trabalhar em terra pla-
na, nas lavouras com um 
pouco de inclinação ain-
da é possível fazer a co-
lheita com o equipamen-
to, já que ela tem 30% de 
inclinação, mas segundo 
Fabiano é um pouco pe-
rigoso, também é preci-
so de um espaço para fa-
zer a volta nas carreiras. 
Para o próximo ano a fa-
mília pretende arrumar 
terra para colher somen-
te com a máquina.

O equipamento chegou 
à propriedade da família 
no começo de novembro, 
e esta é a primeira safra 
que eles utilizam o imple-
mento. Além da colheita 
a máquina também ser-
ve para colocar veneno, 
entre outras funcionali-
dades.

A família sempre tra-
balhou com mão de obra 
familiar, já que além de 
Fabiano e Isabel, mais 
três pessoas da família 
trabalham direto no cul-
tivo. Segundo eles, a prin-
cipal diferença da máqui-

na é a redução da mão de 
obra e do esforço. Fabia-
no disse que gosta de co-
lher com o equipamento, 
pois a colheita é feita na 
sombra, o que facilitou 
bastante. Eles ainda es-
tão se acostumando com 
a máquina, já que essa é 
a primeira experiência 
concreta.

Os agricultores salien-
taram que indicariam o 
equipamento, já que eles 
comprovaram a eficácia 
do produto. “É uma má-
quina boa, forte, e fácil 
de usar, não tem misté-
rio. Com o tempo vamos 
gostar mais ainda, por-
que para nós também foi 
uma grande novidade, a 
tendência é cada vez nós 
gostarmos mais”, salien-
tou Fabiano.

O supervisor da Budny 
no Estado do Rio Grande 
do Sul, Jader Conti, des-
taca que a missão da em-
presa é ser parceira do 
produtor rural, propor-
cionando ao mesmo pro-
dutividade em suas ativi-
dades através do forneci-
mento de máquinas, equi-
pamentos e serviços de 
alta qualidade, fácil ma-
nuseio e produzido den-
tro dos padrões mundiais. 

Segundo Jader, entre 
outros benefícios da má-
quina, está a redução de 
mão de obra que pode 
chegar a 50% de econo-
mia na parte da colheita, 
conforto e a redução do 
esforço físico também fo-
ram pontos frisados. 

O supervisor disse 
que a fumicultura, assim 
como as outras culturas, 
precisa evoluir para so-
breviver, e a colheita não 
deve ser feita como há 50 
anos. “Com a redução da 
mão de obra que a má-
quina permite, em pou-
co tempo se recupera o 
investimento realizado”, 
acrescentou. 

Jader ainda informou 
que demora normalmen-
te um ano para o agricul-
tor se acostumar com a 

máquina, ele disse que a 
maioria dos produtores 
que já adquiriram o im-
plemento não voltariam 
à plantar fumo sem a má-
quina. “Muda todo um 
histórico, toda uma tra-
dição do agricultor fazer 
a colheita, assim como de 
adaptação da cultura. O 
exemplo que eu sempre 
uso no ramo da fumicul-
tura é quem passou pelo 
período de mudança de 
fazer as mudas, levou um 
tempo, mas hoje ninguém 

mais voltaria a plantar 
fumo se fosse para fazer 
muda em um canteiro de 
chão, com a máquina é as-
sim também”.

A família Faber segue 
a colheita do tabaco e es-
pera realizar uma boa sa-
fra e conseguir uma co-
mercialização satisfató-
ria para o produto. “A es-
perança sempre é de ven-
der bem, ainda mais esse 
ano que teve um pouco 
de quebra na produção”, 
concluiu Isabel.
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Casal de agricultores aposta em 
máquina para colheita de tabaco
>> INVOVAÇÃO Equipamento facilita todo o processo de produção para a família 

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

>> Equipamento dará maior conforto à família

>> Fabiano com a máquina em funcionamento

>> Produtor afirma que vai preparar o terreno

CONTEÚDO PATROCINADO
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>> Antigas Brizoletas no Rio Grande do Sul

Seu José Alves, 60 anos, saia às 
7h30 de casa para o primeiro 

turno na Escola Ricardo Antunes 
Melchior, na localidade de Serra 
Velha, interior de Passa Sete. Na 
parte da tarde, o cavalo era seu 
único meio de transporte para 
percorrer mais de oito quilôme-
tros até um segundo colégio, o 
Augusto Sarmento Mena, em Bar-
ro Preto/divisa com Candelária.  
No lombo do animal, com a salva-
guarda de uma capa de chuva em 
caso de necessidade, perfazia um 
caminho íngreme até chegar ao 
destino. Tanto no primeiro esta-
belecimento quanto no segundo, 
não descasava. Além de ensinar 
aos alunos os fundamentos para 
as profissões que escolheriam no 
futuro, também precisava, junto 
de outros colegas, fazer a meren-
da e até limpar a escola. Chegava 
na residência por volta das 19h. 
Os professores de fato já nascem 
guerreiros. Ele trabalhou  na EMEF 
Nossa Senhora das Graças, EMEF 
José Rech, EMEF Carmen Lisboa 
Trindade e também foi professor 
do Programa Alfa, do Senar, até o 
ano de 2017.  Sempre foi ligado à 
Igreja Católica, uma tradição que 
herdou da família. 

Entre tantas histórias, Alves 
conta que existia um respeito mui-
to maior ao professor. “Uma vez o 
padre João Pasa me disse que pri-
meiro vinha o prefeito, depois o 
sacerdote e depois o professor. Era 
uma época em que os educadores 
eram reconhecidos por seu tra-
balho, o que não ocorre hoje”, diz. 
As dificuldades do período, é cla-
ro, não podem ser ignoradas. Ele 
recorda que, por volta do ano de 
1988,  na Escola Augusto Sarmen-
to Mena, que era uma “Brizoleta”, 
quando o vento norte estava mui-
to forte, precisava levar os estu-
dantes para debaixo de uma árvo-

re e ensiná-
-los no local, 
pois o pré-
dio fazia ba-
rulhos estra-
nhos, como 
de rangidos 

estridentes, e a estrutura chegava 
a se mover. “Achava melhor, então, 
sair de do local para evitar alguma 
possível tragédia”.   

Educação integrada
O professor aposentado destaca 

que sempre buscou trabalhar em 
projetos. Um deles foi o de “Edu-

cação Integrada”, que se realizava 
na parte da noite de 1985 até 1990.  
A ideia, conforme ele, era dar aulas 
a estudantes que não haviam con-
cluído o quinto ano ganhava subsí-
dios do Governo Federal e prefeitura 
para materiais, mas persistia o fato 
de que precisava ensinar com lam-
piões (liquinhos) por falta de ener-

gia elétrica. “Tinha de pendurar o 
liquinho no meio da sala de aula. 
Quase sempre o local estava lota-
do. Uma vez, me lembro bem, rece-
bi a visita da supervisora regional. 
Quando ela chegou o gás foi acaban-
do...acabando e ficamos quase no es-
curo. Ela disse para liberar a turma 
para ir para casa”, disse. (Entrevis-
ta: Robson Dias)

As Brizoletas
Durante a gestão de Leonel Bri-

zola à frente do governo gaúcho, 
no período de 25 de março de 
1959 a 25 de março de 1963, ele 
pôs em prática sua principal pro-
messa de campanha: “Nenhuma 
criança sem escola no Rio Grande 
do Sul”, até porque, na década de 
1950, na região Sul, 94% das es-
colas primárias eram públicas. Na 
época, o analfabetismo gaúcho gi-
rava em torno de 40%. Na área ru-
ral era pior: com população mais 
numerosa, passava dos 50%. Bri-
zola, no mesmo dia da posse (o ho-
mem era rápido), implanta o Ser-
viço de Expansão Descentraliza-
da do Ensino Primário e a Comis-
são Estadual de Prédios Escolares 
(Cepe), órgãos que gerenciavam 
todas as atividades relacionadas à 
contratação de professores, cedên-
cia e construção de escolas em todo 
o Rio Grande do Sul. A maioria das 
escolas tinham uma ou duas salas 
de aula, eram pré-fabricadas, sim-
ples, modestas, podiam ser monta-
das em poucos dias e uma das ca-
racterísticas é que as tábuas das 
paredes ficavam na horizontal. 
Nada de fachadas imponentes ou 
majestosas. Logo foram apelida-
das de “brizoletas”. Em geral, ha-
via um convênio entre o estado e 
os municípios para a execução das 
obras, cabendo às prefeituras esco-
lher as empresas construtoras, me-
diante licitação. Os terrenos, quase 
sempre, eram cedidos (e com mui-
to orgulho) pelos moradores locais, 
sendo os pro-
fessores banca-
dos pelo estado. 
Há divergência 
quanto à quan-
tidade de esco-
las construídas. 
(Fonte: Benhur 
Maieron). 

“Naquela época professor fazia 
merenda e até limpava a escola”

>> ESPECIAL Natural de Arroio do Tigre, o aposentado José Alves fala sobre os 
anos em que atuou na Rede Pública de Ensino
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>> Marton Mattana: vítima fatal 

Emanuelle Dal Ri
manu@gazetadaserra.com.br

Manhã de domingo, 27 de janei-
ro de 2013. O estado do Rio 

Grande do Sul e o Brasil pararam. 
Redes de televisão, rádios, jornais 
e a internet em polvorosa. No co-
meço, poucos entendiam a magni-
tude do que havia ocorrido na ci-
dade de Santa Maria. Pouco a pou-
co o pânico se instaurou em quem 
acompanhava as notícias com total 
espanto. A imagem de jovens ten-
tando abrir uma parede a marreta-
das jamais saiu da memória daque-
les que assistiram ao estupendo es-
forço para salvar vidas. A Boate Kiss 
deixou 242 vítimas. Milhares de pes-
soas enlutadas e famílias destruídas. 
Até hoje, sete anos depois, há quem 
ainda não se recuperou. Outros le-
varam a vida, sempre com as mar-
cas de perdas ou das próprias quei-
maduras em carne viva. 

Do Centro Serra duas vítimas fa-
tais: Marton Mattana e Monica An-
dressa Glanzel. Os dois  naturais 
de Ibarama. A namorada de Mar-
ton Mattana, Tatiele Arrial, que na 
época morava em Sobradinho, tam-
bém ficou ferida. Tanto fisicamente 
quanto psicologicamente. Com mui-
to esforço, lutas contra a depressão 
e os resultados da fumaça que pre-
judicou seu pulmão, Tatiele é hoje 
uma formanda no curso de Enfer-
magem da Universidade Federal de 
Santa Maria. 

As famílias de Marton e Monica 
nunca se recuperaram totalmente, 
e ainda perguntam os porquês de 
seus entes queridos terem sido le-
vados tão cedo. Acima de tudo, es-
peram por justiça. Aguardam, depois 
de tantos protestos e manifestações, 
que os réus do caso sejam condena-
dos. O fato é que nenhum dos acusa-
dos foi julgado ainda.  O júri de Lu-
ciano Bonilha Leão e Marcelo de Je-
sus dos Santos, integrantes da banda 
Gurizada Fandangueira, e do empre-
sário Mauro Hoffmann está marca-
do para o dia 16 de março, em Santa 
Maria. O quarto réu, Elissandro Spo-
hr, dono da boate, conseguiu transfe-
rir o julgamento para Porto Alegre. 
Esse júri ainda não tem data defini-
da.  Mauro e Marcelo também entra-
ram com pedidos na Justiça para se-
rem julgados fora de Santa Maria. As 
liminares foram negadas, mas o Tri-
bunal de Justiça ainda precisa anali-
sar o mérito da questão. 

O incêndio
O incêndio na boate Kiss ma-

tou 242 pessoas e feriu 680 outras 
numa boate da cidade de Santa 
Maria. A tragédia ocorreu na ma-
drugada do dia 27 de janeiro de 
2013, e foi provocada pela impru-
dência e pelas más condições de 
segurança no local. O acidente foi 
considerado a segunda maior tra-
gédia no Brasil em número de víti-
mas em um incêndio, sendo supe-
rado apenas pela tragédia do Gran 
Circus Norte-Americano, ocorrida 
em 1961, em Niterói, que vitimou 
503 pessoas e teve características 
semelhantes às do incêndio ocor-
rido na Argentina, em 2004, na 
discoteca República Cromañón. 
Classificou-se também como a 
quinta maior tragédia da história 
do Brasil, a maior do Rio Grande 
do Sul, a de maior número de mor-
tos nos últimos cinquenta anos no 
Brasil e o terceiro maior desas-
tre em casas noturnas no mun-
do. Procedeu-se a uma investiga-
ção para a apuração das respon-
sabilidades dos envolvidos, den-
tre eles os integrantes da banda, 
os donos da casa noturna e o po-
der público. O incêndio iniciou um 
debate no Brasil sobre a seguran-
ça e o uso de efeitos pirotécnicos 
em ambientes fechados com gran-
de quantidade de pessoas. A res-
ponsabilidade da fiscalização dos 
locais também foi debatida na mí-
dia. Houve manifestações nas im-
prensas nacional e mundial, que 
variaram de mensagens de solida-
riedade a críticas sobre as condi-
ções das boates no país e a omis-
são das autoridades.

O inquérito policial apontou 
muios responsáveis pelo aciden-
te mas poucos foram denuncia-
dos pelo Ministério Público à Jus-
tiça. O inquérito policial-militar, 
por sua vez, foi condescendente 
com os bombeiros envolvidos no 
caso. A Justiça instaurou um pro-
cesso e começou a ouvir depoi-

mentos como preparação para o 
julgamento, porém os sobrevi-
ventes e parentes dos mortos re-
ceavam que a impunidade fosse 
a tônica do evento criminoso. De 
fato, os servidores civis e milita-
res, bem como as autoridades pú-
blicas, corriam pouco risco de so-
frerem punições.

A festa “Agromerados” iniciou-
-se às 23h (UTC-2) de 26 de janei-
ro de 2013, sábado, na boate Kiss, 
localizada na rua dos Andradas, 
1925, no centro da cidade de San-
ta Maria. A reunião foi organiza-
da por estudantes de seis cursos 
universitários e técnicos da Uni-
versidade Federal de Santa Maria. 
Duas bandas estavam programa-
das para se apresentarem à noi-
te. Estimou-se que entre quinhen-
tas a mil pessoas estavam na bo-
ate. Eram na maioria estudantes 
uma vez que, como descrito, ocor-
ria uma festa da UFSM, dos cursos 
de Pedagogia, Agronomia, Medici-
na Veterinária e Zootecnia.  

Por volta das 2h30, durante a 
apresentação da banda Gurizada 
Fandangueira, a segunda banda a 
se apresentar na noite, um sinali-
zador de uso externo foi utiliza-
do pelo vocalista da banda. O si-
nalizador soltou faíscas que atin-
giram o teto da boate, incendian-
do a espuma de isolamento acús-
tico, que não tinha proteção con-
tra fogo. Os integrantes da banda e 
um segurança, chamado Zezinho, 
tentaram apagar as chamas com 
água e extintores, mas não obti-
veram sucesso. Em cerca de três 
minutos, uma fumaça espessa se 
espalhou por toda a boate. 

No início do incêndio, não hou-
ve comunicação entre os seguran-
ças que estavam no palco e os se-
guranças que estavam na saída da 
boate. Estes, então, não permiti-
ram inicialmente que as pessoas 
saíssem pela única porta do lo-
cal, por acreditarem tratar-se de 
uma briga. 

Boate Kiss: 242 vítimas 
e milhares de enlutados
>> JUSTIÇA Tragédia em Santa Maria completa sete anos sem 
punição aos culpados

A casa funcionava através do pagamen-
to das comandas de consumo na saída, o 
que levou os seguranças a também pensa-
rem que as pessoas estavam tentando sair 
sem pagar. Muitas vítimas forçaram a saí-
da pelas portas dos banheiros, confundin-
do-as com portas de emergência que des-
sem para a rua, que de fato não existiam na 
boate. Em consequência disso, noventa por 
cento dos corpos estariam nos banheiros. 

Durante o incêndio, de dentro da boate, 
uma das vítimas fatais conseguiu enviar 
uma mensagem através da rede social Fa-
cebook, comunicando o incêndio e pedindo 
ajuda. A mensagem foi registrada pelo Fa-
cebook como recebida às 3h20. Ainda sem 
saber das dimensões da situação, amigos 
pediram mais informações, mas não obti-
veram resposta.

>> Monica Glanzel: outra vítima de Ibarama 

>> Tatiele Arrial ficou ferida, mas sobreviveu 



>> Procissão com a imagem reúne centenas de participantes 
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Festa de Navegantes ocorre nesse domingo
>> DOMINGO Celebração em homenagem à padroeira de Sobradinho ocorrerá no dia 2 
de fevereiro, no Parque da Fejão

Tradicional evento 
que reúne os de-

votos de Nossa Senho-
ra dos Navegantes, pa-
droeira de Sobradinho, 
a Festa dos Navegantes, 
acontece neste domin-
go no Parque da Fejão.

 Este ano o evento as-
sinala os 79 anos da co-
munidade católica de 
Sobradinho. Desde o dia 
2 de janeiro se realiza a  
trintena móvel nas co-
munidades, com missas 
nas comunidades, cole-
tas nas famílias e prepa-
ro das tradicionais bo-
lachas coloniais.

 Nesta sexta, 31, ocor-
re a  Noite Mariana,  às 
20h,  na Igreja Matriz. 
No sábado, 1º de feve-
reiro, começa a ven-
da de galinhas assadas, 
cucas e bolachas a par-
tir das 8h. À tarde, das 
15 às 17 horas, sorteio 
de prêmios e festivida-

Programação
8h30 - Concentração em frente à Igreja Matriz, 

com padroeiros e caravanas das comunidades
9h - Início da procissão motorizada / Procissão 

com Mãe dos Navegantes e Mãe Aparecida / 
Benção dos veículos no Parque da Fejão.

No Ginásio acolhida das Comunidades com 
seus Estandartes; Festeiros; Autoridades, Prefeito 
com as  bandeiras do Município; Soberanas dos 
Municípios; Soberanas da Paróquia e  Povo em 
geral.

10 horas - Missa e coroação de Nossa Senhora 
dos Navegantes

Após Missa Festiva no Parque da Fejão Presidida 
Pelo  Bispo  Dom Edson Batista de Melo Almoço 
13h30 Terço Mariano

Após Bênção da Saúde com o Santíssimo 
Presidida pelo Reitor do Seminário Maior  Pe. 
Rudinei Lasch.

A tarde festejos populares; Sorteio da Rifa e 
Domingueira.

des no Salão Paroquial 
Católico. 

Dia 2, domingo, a Fes-
ta abre com a procissão 
motorizada que parte 

da Igreja Matriz  rumo 
ao Parque da Fejão. A 
programação inicia pela 
manhã e se estende até 
a tarde.
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VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, localizado 

na Rua Borges de Medeiros. Com calçamento, 
água e luz. Preço bom e aceito proposta. 
Pode mandar Whats: 51 996 667 146.

Benzedeira Mãe Laura
Se você está aflito, desanimado, com proble-
mas na sua vida, Mãe Laura pode lhe ajudar. 
Casos amorosos, financeiros, doenças, seja 

qual for o problema ela tem a solução. 
Sigilo absoluto!

Atendimento de segunda à sábado, 
das 9h às 20h.

Rua Dom Guilherme Müller, 528
Arroio do Tigre - Fone: 51 99776 5090

RESIDENCIAL: Faço 
serviços de solda em fer-
ro... portas, portões, jane-
las, grades e outros obje-
tos de ferro. Também faço 
reparos de pintura e pin-
turas completas com uso 
de compressor de ar. Tudo 
a domicilio. Tratar 51 999 
004 139.

AVISO DE LICITAÇÃO

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar a seguinte licitação:

Pregão Presencial RP 05/2020: contratação de prestação de serviços 
eventuais de maquiagem e penteado para a Corte de Soberanas do mu-
nicípio de Sobradinho/RS. Credenciamento e abertura dos envelopes ini-
ciam as 9 horas do dia 13/02/2020.

Pregão Presencial RP 06/2020: Aquisição eventual de calcário dolomití-
co a granel a ser distribuído aos produtores rurais do município. Creden-
ciamento e abertura dos envelopes iniciam as 9 horas do dia 14/02/2020.

Pregão Presencial RP 07/2020: Aquisição eventual de material de expe-
diente para atender as necessidades da Secretaria de Educação.  Creden-
ciamento e abertura dos envelopes iniciam as 9 horas do dia 18/02/2020.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 07:00 às 13:00  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transpa-
rencia/licitaçoes 

Sobradinho, 31 de janeiro de 2020
Armando Mayerhofer
Prefeito em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 001/2020
O Município de Arroio do Tigre comunica aos interessados que está 

procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de habilitação dos fornece-
dores e recebimento das propostas de gêneros alimentícios da agricul-
tura familiar para alimentação escolar, em conformidade com a Lei nº 
11.947/2009 e Resolução FNDE nº 38/09, durante o período fevereiro 
a julho de 2020, com entrega marcada de acordo com o cronograma da 
Nutricionista.Os grupos formais, informais e fornecedores individuais, 
deverão apresentar a documentação para habilitação e projeto de venda 
até dia 21 de fevereiro de 2020, as 9:30 na Prefeitura Municipal de Ar-
roio do Tigre, situada na Rua Carlos Ensslin, 165: 600un deAlface:R$2,44 
a un;400kg Aipim sem casca congelada:R$5,73;2.500 kg banana prata: 
R$3,74;300 kg beterraba:R$3,34;500 kg batata inglesa:R$3,45; 300 um 
de batata doce : R$2,89 ;300 un brócolis: R$3,61;600 kg bolacha ca-
seira: R$16,29; 500 kg carne suína pernil: R$17,67; 400 kg de cebola: 
R$2,06;400 kg cenoura: R$2,61;400 kg de chuchu:R$3,79; 300 um de cou-
ve-flor:R$ 4,23; 300 maços de 400gr cada de couve manteiga:R$4,23;500 
kg de feijão preto:R$ 4,84; 600 kg laranja: R$2,63;400 kg massa caseira, 
macarrão:R$12,24;400 um repolho : R$3,55; 600 duzias de ovos :R$4,77; 
400 kg tomate:R$2,83. Maiores informações no site: www.arroiodoti-
gre.rs.gov.br ou pelo fone - 51 3747 1122. – Maiores informações no 
site. Marciano Ravanello – Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal Em Exercício de La-
goa Bonita do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HO-
MOLOGA: 

CHAMADA PÚBLICA Nº 01/2020. 
Objeto: aquisição de gêneros alimentícios da Agricultura Familiar e do 

Empreendedor Familiar Rural, para o atendimento ao Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar - PNAE, referente ao 1º semestre de 2020.

Vencedores: LORENI L. BACH, JURACI RODRIGUES, ROSELAINE F. CAR-
VALHO, JOCELAINE GRIGOLLO, JOCELAINE M. DA SILVEIRA, ILDO IVO 
BACH, ALFRÂNIO R. CERENTINI e MARCOS EMANUEL MENEGHEL. Data 
de homologação: 30 de janeiro de 2020.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 01/2020

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, que dia 12 de fevereiro de 2020, às 09 
horas, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do 
Sul, estará recebendo propostas para aquisição de gêneros alimentí-
cios para as Escolas Municipais e EMEI Criança Feliz, do município de 
Lagoa Bonita do Sul, referente ao primeiro semestre. Maiores informa-
ções na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, Rua Pedro Ma-
ciel, 1230, ou pelo telefone: (51) 3616-4107, ou ainda pelo site: www.
lagoabonita.rs.gov.br .

Lagoa Bonita do Sul, 31 de janeiro de 2020.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

Em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DO EDITAL Nº 009/2020

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal, em exercício, em Sobradi-
nho, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e 
de conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna públi-
co que ficam abertas as inscrições para a seleção pública nº 005/2020, 
no período compreendido entre  o dia 03 de fevereiro de 2020  à 07 
de fevereiro de 2020, no horário das 7h30min às 12h30min, junto à Se-
cretaria Municipal de Educação, Cultura, Turismo  e Desportos,  desti-
nada a  Cadastro de Reserva,  para fins de contratação temporária, no 
Quadro de Servidores Públicos da Administração Municipal,  para a ca-
tegoria funcional de Professor de Educação Especial, carga horária de 
22 horas semanais.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, a partir 
da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, 
aos 31  de janeiro de 2020.

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal, em exercício.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

VENDE-SE COBERTU-
RA DUPLEX MOBILIA-
DA: 140m², 2 quartos, 
2 banheiros, sala, cozi-
nha, lavanderia, salão de 
festas e grande sacada. 
Contato: 51 997 248 713

EXTRATO DO EDITAL Nº 008/2020

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal, em exercício, em  Sobradi-
nho, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01,  torna público 
que ficam abertas as inscrições para a  seleção pública nº 004/2020, no 
período compreendido entre  o dia 03 de fevereiro de 2020 à 07 de fe-
vereiro de 2020, no horário das 7h30min às 12h30min,  junto à Secreta-
ria Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, no Centro Ad-
ministrativo Municipal, sito à Rua General Osório, 200, destinada a con-
tratação temporária, no Quadro de Servidores Públicos da Administração 
Municipal,  para as funções  de  Professor de Informática, 22h semanais. 

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Se-
cretaria Municipal de Educação, Cultura, Turismo de Desportos e no site 
do município,  a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, 
aos 31 dias de janeiro de 2020.

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal, em exercício.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL 01.2020 - REGISTRO DE PREÇO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna publico que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada, cujo edital pode ser obtido na in-
tegra junto a Prefeitura Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, 
neste Município.

Licitação: Pregão Presencial 01.20120 – Abertura as 09h00min do dia 
13 de fevereiro de 2020.

Objeto: Aquisição de gêneros alimentícios para o Município de Tunas.

Tunas, RS, 30 de janeiro de 2020.
Valdoir Francisco da Silva

Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

O prefeito de Lagoa Bo-
nita do Sul, Gilnei Arlindo 
Luchese, juntamente com 
o vice-prefeito Luizinho 
Fagundes e o secretário 
de Administração Paulo 
Cerentini, acompanhados 
de um dos beneficiados 
pela obra, Oldacir Maciel, 
na sexta-feira, 24, estive-
ram vistoriando  as obras 
de calçamento da Aveni-
da José Luchese, no aces-
so a cidade.

A obra que está na 
fase final está sendo re-
alizada de forma comu-
nitária onde a Adminis-
tração Municipal reali-
zou o projeto, executou 
os serviços com máqui-
nas, construção de cana-
lização e forneceu as pe-
dras, já os beneficiados 
custearam o meio fio, pó 

Prefeito Gilnei vistoria 
conclusão de calçamento

de brita e mão de obra. 
Gilnei colocou que 

essa é mais uma de tan-
tas obras de urbaniza-
ção realizadas no muni-
cípio,  que visam melho-
rar o trânsito e a quali-
dade de vida dos muní-
cipes, sendo que a Ad-
ministração Municipal 
já realizou a pavimenta-
ção na maioria das ruas 
da cidade. 

Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp
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Foi realizada na sexta-feira, 17, no 
município de Segredo,  a primeira As-
sembleia Geral Ordinária de 2020 do 
Consórcio Intermunicipal do Vale do 
Jacuí – CI/JACUÍ. Na pauta da reunião 
estiveram a Prestação de Contas do 
2º semestre 2019, Assuntos gerais e 
a eleição da nova diretoria, a qual fi-
cou assim composta:

Conselho de Administração 
para mandato de um ano:
Presidente do CI/JACUÍ: André 

Carlos Da Cas – prefeito de Ibara-
ma; Vice-Presidente do CI/JACUÍ: 
André de Lacerda, Prefeito de Novo 
Cabrais; Secretária:  Chantéle Fiuza 

Gaspar - Auxiliar Administrativa do 
CI/JACUÍ; Tesoureira:  Eliana de Mo-
raes Pantz, Supervisora administra-
tiva do CI/JACUÍ.

Conselho Fiscal:
Presidente: Jorge Luiz Hoffmann – 

prefeito de Cerro Branco; Vice-Presi-
dente:  Gilnei Arlindo Luchese – pre-
feito de Lagoa Bonita do Sul; Secre-
tário:  Renê Machado - Contador do 
município de Sobradinho; Segundo 
Secretário: Thales Vicente Dal Ri, As-
sessor jurídico do município de Se-
gredo; Vogal:  Marcos Marini, repre-
sentante do Conselho Municipal de 
Saúde do município de Sobradinho.

 

André Carlos da Cas 
é reeleito para a 
presidência do CI/Jacuí

Na manhã de quinta-feira, 23, a se-
cretária da SMECTD, Lucinéia Mene-
gasi Cassol, recebeu a gestora do Polo 
Unopar/Polo Sobradinho, Verlaine 
Carvalho. Na ocasião foram apre-
sentadas as diversas modalidades 
de cursos de graduação e pós-gradu-
ação, todos online. Para mais infor-

mações, as pessoas devem entrar em 
contato pelo fone: 51 999184977, ou 
no polo, juntamente com a Achieve 
Languages/Sobradinho. No saguão 
da prefeitura foi colocada uma urna 
com cupons, para quem quiser pre-
encher e concorrer a 10% de descon-
to nos cursos.

Coordenadora do Polo da 
Unopar visita o município

O vice-prefeito Luizi-
nho Fagundes, que tam-
bém responde pela Se-
cretaria de Assistência e 
Inclusão Social, na quar-
ta-feira, 22, esteve acom-
panhando o início da ofi-
cina de esporte, que é re-
alizada entre uma par-
ceira da Administração 
Municipal com o Progra-
ma Arise Winrock Inter-
national, que disponibi-
lizou um professor. 

As aulas são realiza-
das no Ginásio Bonitão 
e no Parque de Eventos 
onde participam das ati-
vidades os alunos do Ser-
viço de Convivência e 
Fortalecimento de Vín-
culos do Cras.

A oficina de férias é 
uma das atividades pro-
postas pela secretaria 

de Assistência e Inclu-
são Social e o Cras, para 
o Plano Municipal de Er-
radicação do Trabalho 
Infantil, tendo em vista 
que os projetos devem 
ser permanentes mes-
mo no período de férias.

Luizinho salienta a im-
portância desta parceria 
da Administração Muni-
cipal com o Arise, pois a 
entidade é grande par-
ceira dos projetos de-

senvolvidos no municí-
pio. “Agradeço a Luisa Si-
queira, diretora do Pro-
grama Arise que sempre 
esta disposta a contri-
buir, apoiando as ações 
desenvolvidas no muni-
cípio”, disse.

As atividades da ofi-
cina de esportes ocor-
rerão às quartas-feiras à 
tarde, sendo que haverá 
transporte para os parti-
cipantes.

Oficina de esporte tem início
em Lagoa Bonita do Sul

O prefeito em exercício Luizinho Fa-
gundes, juntamente com os secretários 
municipais Paulo Cerenti, da Adminis-
tração; Arthur Possebon, das Obras; 
Tiago Went, diretor de Obras;  suplente 
de vereador Marcone Jonei Machado e 
um dos agricultores beneficiados Cus-
tódio Lucas, na terça-feira, 28, estive-
ram acompanhando as obras de uma 
ponte em Campos Novos.

A obra já concluída foi realizada com 
recursos próprios do município be-
neficiando a família Lucas, no acesso 

às propriedades e permitindo assim 
as mesmas fazerem o escoamento de 
suas produções. 

Ainda no mesmo dia, acompanha-
ram os trabalhos da escavadeira hi-
dráulica no alargamento da estrada de 
Linha Pohllman.

Luizinho destaca que os trabalhos 
são realizados para proporcionar es-
tradas em boas condições para o trá-
fego, tendo em vista que logo inicia o 
escoando das produções agrícolas no 
município. 

Prefeito em exercício 
vistoria obras no interior



Gazeta da Serra22 Sexta-feira I 31 I Janeiro I 2020 Geral

Jogo de Hoje
Feminino - 19h15

Gladiadoras x Tigres 
FC/Design Móveis

Veterano
Litoral Sul/Wedi Pastel 

x Minetto/Hermes 
Turis Hotel

Livre Masculino
Celtic/Gráfica JN 

Fardin/Restauradora 
Lazzari x Eudel Gás/

Propar Contabilidade
Flamengo Nova Palma 
x Serraria Kittel/Gin. 

Paletão
Nutripampa/Os Bage x 

Tigres FC

Copa Verão de Futsal 
2020 fica acirrada

Está sendo realizada no 
ginásio da Escola Boges de 
Medeiros no bairro Maie-
ron a  Copa Verão de Fut-
sal 2020. As competições, 
nas  modalidades feminino, 

masculino livre e masculino 
veterano são realizadas no 
turno da noite, sempre as 
segundas, quartas e sextas.

Serão mais de R$9 mil 
em premiações para as 

equipes vencedoras do tor-
neio que deve encerrar no 
final do mês de fevereiro. 
Confira abaixo a classifi-
cação das equipes nas três 
modalidades.

Aplicar as melhores práticas de cultura do tabaco 
e valorizar a dedicação dos nossos produtores 
integrados são os diferenciais que mantêm o 
nosso produto em alto nível de qualidade.

Nesta safra de 2020, desejamos construir um 
futuro ainda mais promissor com quem, dia após 
dia, fortalece e nos ajuda a colher o sucesso 
dessa grande parceria.

JTI Brazil - www.jti.com/brasil
Ilário Hoesel - Produtor integrado JTI,
Linha Fernandes, em Herveiras (RS)
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Convite
Inauguração do 

Escritório de Advocacia de
Daiane Secretti  
                              OAB/RS 085.327

Sexta-feira, 31 de janeiro 
A parti r das 18h
Rua Raimundo Zago, 33
Sobradinho

No final da tarde de 11 de dezembro 
de 2018, durante a penúltima ses-

são ordinária do ano, o vereador Ro-
berto Carlos Siman, da Chapa 1, rece-
beu os cinco votos da situação, enquan-
to Éder Librelotto (PP), encabeçando 
a Chapa 2 e representando a oposição 
ao governo municipal, somou apenas 
quatro  votos.

A partir daquele momento, Roberto 
Carlos Siman, popular Tuki, passava a 
ocupar a presidência do Legislativo 
Municipal. Tuki teve como vice-pre-
sidente Adão Weber (MDB) e Valde-
cir Bilhan (PTB) como secretário da 
mesa diretora.

Diversas ações foram realizadas 
durante seu mandato. Uma de suas 
iniciativas, que se transformou no 
diferencial de sua gestão, foi o pro-
grama “Café com o Presidente”, cria-
do por ele, que recebeu várias pesso-
as, através do qual foi possível reali-
zar uma troca de experiências bem 
significativa com representantes da 
sociedade.

Em janeiro de 2019, Tuki Siman 
se lançou ao grande  desafio de sua 
gestão: reformar o auditório Ottmar 
Kessler. No dia 18 de março ocorreu 
a inauguração das melhorias sendo 
que a maioria das empresas que for-
neceram materiais e prestaram ser-
viços na obra, foram de Sobradinho 
com exceção de uma. A coroação das 
reformas culminou com a reinaugu-
ração da galeria dos ex-presidentes.

Uma das pautas que marcaram a 
gestão do presidente Siman foi  a ne-
gociação e busca de um sistema de vi-
deomonitoramento que já é realizado 
em São Gabriel. Tuki salientou às au-
toridades e população de que o siste-
ma dificultaria o ação dos criminosos 
e seria um grande aliado no combate a 
violência, furtos ou depredação do pa-
trimônio publico. Diversas reuniões e 
encontros foram realizados, inclusi-
ve com a ida de Tuki para São Gabriel 
para conhecer o sistema de videomo-
nitoramento.

A visita de entidades, escolas e 
agremiações à Câmara de Vereado-
res foi constante no decorrer do ano.  
Ao encaminhar  ofício para as Escolas 
Estaduais e Municipais do município, 
convidando todos os alunos para visi-
tarem a Câmara de Vereadores, a res-
posta foi positiva. Citamos a visita da 
EMEB Seomar Mainardi no dia 20 de 
outubro onde o presidente Roberto 
Carlos Siman os recebeu e explicou a 
sistemática de trabalho dos vereado-
res e  discutiu com os alunos temas 

do cotidiano como as relações fami-
liares, o respeito e a responsabilida-
de diante da sociedade.

Uma das grandes conquistas do ano 
foi a emenda parlamentar no valor de 
R$ 150 mil para a aquisição de uma 
nova ambulância para Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho intermediada 
por Tuki Siman. A notícia foi recebida 
com alegria pela corporação, uma vez 
que nunca foi contemplada com uma 
viatura zero quilômetro em seus 19 
anos de existência.

Além do serviço prestado à comu-
nidade no expediente interno da Câ-
mara, a gestão do vereador Roberto 
Carlos Siman a frente do Legislativo 
foi marcada pelo constante diálogo 
junto à comunidade e os diversos se-
tores que a compõem. 

Ex-presidente faz 
avaliação do ano na 
Câmara de Vereadores
>> RETROSPECTIVA Conforme Roberto 
Carlos Siman,  foi um período de desafios e 
avanços no Legislativo Municipal
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Minguante

 23°

75%

Hoje - Sol, chuva e 
trovoadas

m
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m
ax

Nascente

Poente

5h57

19h29

Probabilidade de 
chuva

21°

20°

22°

28°

33°

34°

5% 

5%

5%

Sábado
Predomínio de 
sol

Domingo
Predomínio de 
sol

Segunda-feira
Predomínio de 
sol

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

1º/02.....0,5000%   1º/02.....0,2871% 

02/02.....0,5000%   02/02.....0,2871% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 30/01 Paralelo 30/01

R$ 4,21 R$ 4,29

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 74,00 min 

R$ 38,00 min

R$ 100,00 min

R$ 12,05

R$ 36,00 min

R$ 6,90 min

R$ 6,40 min

R$ 5,60 min

R$ 9,65 min

R$ 83,50 max

R$ 42,00 max

R$ 180,00 max

R$ 44,00 max

R$ 9,00 max

R$ 7,60 max

R$ 6,80 max

R$ 3,06 min
R$ 5,60 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.039,00
INCC-M               R$ 775,490
UPF/RS                             R$ 20,2994
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,82

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

CRIME

>> Arno Krumenauer, de Ibarama, sempre gostou do jornal

trovoadas

Probabilidade de 

Segunda-feira
Predomínio de 

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Predomínio de 

Probabilidade

Domingo
Predomínio de 

Probabilidade

Dezembro 100mm Janeiro 153mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas O jovem suspeito de assaltar 
uma empresária de Arroio do Ti-
gre se apresentou na Delegacia de 
Polícia de Sobradinho nessa se-
gunda-feira, 27. Ele estava foragi-
do desde 17 de janeiro, quando a 
Polícia Civil cumpriu um manda-
do de busca no apartamento onde 

ele morava com a namorada.
Segundo a delegada Gracie-

la Foresti Chagas, que coorde-
nou a operação de busca, equi-
pes das Delegacias de Arroio do 
Tigre e Sobradinho cumpriram 
os mandados simultaneamente 
na casa da família e no aparta-

mento, onde apenas a mulher foi 
encontrada.

Procurada pela reportagem 
da Gazeta da Serra, a Polícia Ci-
vil preferiu não se manifestar, 
sob alegação de que isto pode-
ria atrapalhar as investigações 
do caso.

Suspeito de assalto em Arroio do Tigre 
se apresenta na Delegacia de Polícia

Os leitores são a ra-
zão do trabalho diário da 
equipe do Jornal Gazeta 
da Serra.  Um deles, Arno 
Krumenauer, de 77 anos, 
morador de Ibarama-RS, 
foi o 16º contemplado 
da promoção Assinatu-
ra Premiado, do jornal 
Gazeta da Serra em par-
ceria com o Supermerca-
do Avenida. O leitor dis-
se que acompanha sema-
nalmente os fatos e notí-
cias da região através do 
semanário.

Um dos motivos que 
o leva a renovar sua as-
sinatura é o fato do jor-
nal conter notícias locais, 
dando uma visão geral 
dos principais aconteci-
mentos da semana. 

Arno ressalta que 
além do conhecimento  
e  atualização propor-
cionado pelo jornal, ou-
tro item de extrema re-
levância é exatamente o 
exercício da leitura, algo 
que ele considera essen-
cial e importante no seu 
dia a dia. 

Assinando o semaná-
rio há mais de 15 anos, 
o morador de Linha Cas-
cata recebe o jornal atra-
vés do transporte esco-
lar nas manhãs de sexta-
-feira, deixando-o atua-
lizado e “por dentro dos 
fatos” como ele mesmo 
reforça.

O assinante Ildo Bal-
duino Halberstadt, 71 
anos, morador do Bair-
ro Maieron, em Sobradi-
nho, foi o 15º sorteado 
na promoção. Ele contou 
que assina o jornal desde 
o tempo do Paladino Ser-
rano, quando caminhava 

Promoção Assinatura Premiada 
segue contemplando leitores

>> Ildo Halberstadt, de Sobradinho, assina a Gazeta deste o Paladino Serrano 

quatro quilômetros para 
buscar o semanário. Ildo 
disse que lê o jornal por 
completo e gosta muito 

da coluna do Romar Be-
ling. Segundo ele, toda 
a família gosta de ler o 
jornal. 

O próximo sorteio 
ocorre no dia 14 de fe-
vereiro, ao vivo pela rá-
dio Gazeta FM 98.1.
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